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La seduta inizia lunedì 30 dicembre 2024 alle ore 20:30. 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Buonasera a tutti, buonasera al pubblico presente, a quello che ci segue da casa, ai Consiglieri 
presenti in aula e a quelli collegati da remoto. Possiamo iniziare questa nuova seduta del 
Consiglio Comunale. Come prima cosa da fare, come al solito, l'appello per la verifica del 
numero legale, quindi lascio la parola al Segretario. Prego. 

 

 RICCARDO NOBILE 
Segretario Generale 

Buonasera. Procedo ad appello nominale per chiamata diretta all'orario indicato dallo 
strumento di rilevazione. I presenti dicano "presente". Lorenzo Radice, presente. De Lea 
Aurora, presente. Boggiani Giuseppina. C'è? 

 

 UMBERTO TAORMINA 
Consigliere - Partito Democratico 

Guardi, è al telefono con me Presidente. Taormina. Stavo cercando di risolvere qualche 
problema di connessione. E' presente, la vede collegata. 

 

 RICCARDO NOBILE 
Segretario Generale 

La richiamerò. Pigni Giacomo, presente. Borgio Sara, presente. Taormina Umberto, presente. 
Silvestri Umberto, presente. Sambati Valeria. C'è? Dov'è? 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

La vediamo collegata ma non sta rispondendo, però finiamo.... Ecco. 
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 UMBERTO TAORMINA 
Consigliere - Partito Democratico 

Stesso problema. No, stanno avendo qualche difficoltà. Ci stiamo provando. 
 

 RICCARDO NOBILE 
Segretario Generale 

Intanto io ho visto Boggiani Allora, Sambati Valeria sta tentando di collegarsi... Eccola. 
(Presente) Sambati c'è? L'abbiamo vista ma ancora non abbiamo il collegamento vocale. Va 
bene. Intanto Penati c'è? (Presente) Brambilla Mario. (Presente) Bosetti Simone, presente. 
Pontani Anna. Bonfrate Eligio, presente. Garavaglia Paolo, presente. Sassi Antonio. (Presente) 
Toia Carolina, al momento assente. Laffusa Daniela, al momento assente. Toia Francesco. Lo 
vediamo collegato ma non abbiamo il collegamento vocale ancora. Colombo Romano. C'è? 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Mi sentite? Mamma che sistema... Non ho capito gli assenti e i non collegati precedenti della 
maggioranza. Quindi, chiedo scusa ma dopo gradirei un riepilogo degli assenti e dei collegati 
che non riescono a collegarsi. 

 

 RICCARDO NOBILE 
Segretario Generale 

Colombo? No. Grillo Gianluigi. (Presente) Colombo Franco, assente al momento. Carvelli 
Stefano (Presente) Munafò Letterio, al momento assente. Brumana Franco, assente. Amadei 
Federico, al momento assente. Ok. Prima di chiudere, Sambati c'è o no? 

 

 UMBERTO TAORMINA 
Consigliere - Partito Democratico 

Se posso, Presidente e Segretario. Sono Taormina. Sono collegato in questo momento con 
Boggiani e Sambati e hanno qualche problema con l'autorizzazione del microfono, tanto è 
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vero che li vedete nella prenotazione dell'intervento ma non riescono a parlare. Sono collegati 
con me e sto cercando di dare una mano. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

La cosa migliore è che si dichiarino presenti in chat. Se puoi dare una mano in questo... Nel 
momento in cui loro danno presente in chat vengono considerati presenti. 

 

 RICCARDO NOBILE 
Segretario Generale 

Intanto chiamo gli Assessori. Pavan Anna. Fedeli Lorena, presente. Luca Benetti. Bianchi 
Marco, non c'è. Bragato Niccolò, non c'è. Maffei Ilaria. Berna Nasca Monica, presente. A me 
manca Sambati Valeria. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Sambati Valeria ha scritto: si dichiara presente nella chat dell'applicazione. 
 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Anche Boggiani non era riuscito a parlare. 
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Però ancora non ho avuto nella chat... 
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 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Quindi chi sono gli assenti? Io non ho capito. 
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Boggiani, Pontani, poi abbiamo... No, che basta... Amadei assente, Brumana assente, Munafò 
assente, Colombo Franco assente, Colombo Romano assente, Laffusa Daniela assente, Toia 
Carolina assente. Gli aveva già detti. Dov'è? Ah, scusate. Scusate Ecco, si è collegata. La 
Consigliera Laffusa è presente. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Mi sente Presidente? Ok, grazie. 
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Perché prima era data per assente, quindi adesso il Segretario la sta segnando come 
presente. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Quindi solo Boggiani non riesce a parlare. 
 

 RICCARDO NOBILE 
Segretario Generale 

Boggiani non riesce a parlare. Poi abbiamo Sambati che abbiamo detto che è presente, 
giusto? Perfetto. 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Ci siamo. Perfetto. Allora, il numero legale è stato raggiunto. Chiudo l'appello. 
 

1 Punto 1 ODG  
DICHIARAZIONI DI APERTURA SEDUTA AI SENSI DELL'ART. 28 
DEL REGOLAMENTO PER L'ORGANIZZAZIONE E IL 
FUNZIONAMENTO DEL CONSIGLIO COMUNALE 

Adesso apriamo il primo punto all'ordine del giorno, che è: "Dichiarazioni di apertura seduta ai 
sensi dell'articolo 28 del Regolamento per l'organizzazione e il funzionamento del Consiglio 
Comunale". Apro la discussione. Chi vuole intervenire si può prenotare. Ha 5 minuti di tempo. 
Prego. Vedo una prenotazione da parte del Consigliere Grillo. Prego Consigliere Grillo, a lei la 
parola. 

 

 GIANLUIGI GRILLO 
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia - Capogruppo 

Grazie Presidente. Buonasera a lei e buonasera a tutti. Volevo soltanto così, insomma, aprire 
questo Consiglio Comunale evidenziando appunto il numero degli assenti che ci sono questa 
sera in Consiglio Comunale e dei collegati ovviamente da remoto, tra cui ci sono anch'io. Di 
norma come Fratelli d'Italia siamo sempre presenti in Consiglio Comunale salvo ovviamente 
impegni o impedimenti dell'ultima ora, però, appunto, purtroppo quest'oggi non sono potuto 
essere presente. Più che altro per la data di calendario, cioè il 30 dicembre. Francamente 
l'avevamo già fatto presente in Capigruppo e fare un Consiglio Comunale il 30 dicembre mi 
sembra a dir poco, insomma, ecco, non dico ridicolo che è una parola un po' forte però 
quantomeno si poteva evitare. Si può immaginare che, insomma, durante le vacanze natalizie 
magari i Consiglieri Comunali vadano via o abbiano altri impegni. Nessun Comune penso 
d'Italia abbia mai fatto un Consiglio Comunale il 30 dicembre, salvo eventualmente situazioni 
di estrema emergenza, e qui oggi dobbiamo invece fare un Consiglio Comunale per andare a 
discutere di un bilancio delle partecipate che ben poteva essere, diciamo, organizzato in tempi 
diversi, in maniera diversa, quindi evitare di arrivare a fine anno con queste discussioni. 
Discussioni per giunta fatte con Commissioni convocate il venerdì e il lunedì con doppie 
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convocazioni, perché mancano i pareri, quindi comunque con un caos organizzativo enorme. 
Ecco. Io mi auguro che per il 2025 uno dei buoni propositi di questa Amministrazione sia 
quella di prevenire queste situazioni e quindi quella di ottimizzare i Consigli Comunali e tutto il 
lavoro della macchina comunale in maniera un po' più logica e programmata, evitare appunto 
di arrivare sempre all'ultimo con l'approvazione delle delibere perché sono scaduti i termini, si 
devono convocare i Consigli Comunali d'urgenza o che. Durante questi anni è avvenuto 
parecchie volte. Un minimo più di programmazione e un minimo più di organizzazione 
eviterebbe un sacco di discussioni inutili nelle Capigruppo e tra i Consiglieri e soprattutto 
permetterebbe ai Consiglieri di avere i documenti per tempo, di evitare problematiche di 
qualunque tipo ed essere presenti nei Consigli Comunali senza dover fare ricorso, per diciamo 
necessità, al collegamento da remoto. Grazie. Poi colgo già anche questa occasione per 
augurare a tutti un buon 2025, sperando appunto che sia sempre migliore di quello appena 
passato. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliere Grillo. Ci sono altre prenotazioni? Al momento non ne vedo. Qualcuno 
vuole fare una dichiarazione di apertura? Consigliere Toia Francesco, a lei la parola. Prego. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Mi sentite? Io mi collego al discorso del Consigliere Greco. Naturalmente anche oggi abbiamo 
avuto prova della sua incapacità nell'organizzare il più semplice dei lavori di quest'aula. Lei ha 
trasformato da 4 anni a questa parte il Consiglio Comunale in un grande postribolo e continua 
lei nel suo intento imperterrito. Ha salvato, o meglio, lei ha salvato la data del Consiglio 
Comunale al Segretario Comunale appellandosi a un'interpretazione davvero strana del 
Regolamento dell'aula, dicendo "sentita la Capigruppo". Lei non ha sentito praticamente 
nessuno se non se stesso o il signor Radice, che le ha imposto di fare questa data perché 
altrimenti il Comune di Legnano sarebbe a rischio sanzione sulla razionalizzazione delle 
società partecipate. Quindi, questa è la capacità di organizzazione dell'Amministrazione 
Radice, ma ne avevamo già avuto ben prova. Ma lei, caro Silvestri, dà sempre il meglio di sé 
con la sua confusione. Confusione alla quale si aggiunge anche la mancanza di documenti, 
perché non solo vengono inventate consultazioni con i Capigruppo per date assolutamente 
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mai condivise con i Capigruppo in sede di Capigruppo e di altri Consigli Comunali, quindi in 
tutto questo marasma lei aggiunge, ma lei non se n'è neanche accorto ma non si è accorto 
neanche il Sindaco che ha la delega sulle partecipate, l'ha dovuto dire il Consigliere Toia che è 
brutto e cattivo, quindi giovedì o venerdì durante la Commissione Bilancio si annulla tutto e si 
riporta in votazione il bilancio delle partecipate 2 ore prima del Consiglio Comunale. Io le 
faccio i miei complimenti perché una confusione del genere neanche se uno si fosse messo a 
tavolino sarebbe riuscito a crearla, quindi davvero bravi, bravi, bravi. Andate avanti così 
perché alla faccia del rispetto delle minoranze, alla faccia del rispetto della democrazia, alla 
faccia del rispetto dei regolamenti e soprattutto alla faccia di rispetto di quest'aula. Quindi, 
caro Silvestri, lei è assolutamente fautore di tutto questo conflitto e di tutta questa 
confusione perché semplicemente non conosce neanche il minimo e più basilare articolo del 
nostro Regolamento e del nostro Statuto e ha dovuto sempre e come sempre avere l'aiuto da 
parte di qualcuno che conoscesse meglio il Regolamento e lo interpretasse in un modo 
assolutamente non condiviso dal sottoscritto. Infatti vi faccio fare il Consiglio Comunale, vi 
faccio notare questa cosa e poi manderò tutto al Prefetto per chiedere conferma di ciò. E 
conferma al Prefetto gliela chiederò anche sulla veridicità e sulla validità della votazione in 
Commissione di questa delibera a 2 ore dal Consiglio Comunale. Quindi, caro Silvestri, 
complimenti, faccio i complimenti a tutti. E aggiungo anch'io una cosa: che voi, cara 
Amministrazione Radice, dovreste ringraziare il Covid perché a voi vi ha salvato. Vi ha salvato 
il Covid perché ha portato tutto on-line, non c'è un Consigliere Comunale di maggioranza che 
non sia da remoto, quindi voi salvate sempre il numero legale con i Consigli da remoto. Voi 
non avete la minima idea del controllo dell'aula, dei nuclei legali, ma riuscite in un qualche 
modo a dire ai vostri soldatini di collegarsi anche da qualsiasi altra parte del mondo perché 
altrimenti l'Amministrazione Radice chissà quale disfatta porterà a casa. Quindi, i complimenti 
per la confusione, i complimenti per avere interpretato a vostro piacimento e a vostro uso e 
consumo il Regolamento e i complimenti anche per riuscire ancora una volta a garantire i 
numeri legali con gente che non è mai venuta in aula. Complimenti. Viva la democrazia, viva il 
Consiglio Comunale e viva anche chi dovrebbe rispettare in primis tutte queste cose. 
Bravissimo. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Toia. Ci sono altre prenotazioni? Ha chiesto la parola il Sindaco... No. 
Aspetta. l'Assessore Berna Nasca Monica. Prego, a lei la parola. 
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 MONICA BERNA NASCA 
Assessore 

Grazie Presidente. Buonasera a tutte e buonasera a tutti. Mi sembra doveroso in questa sede 
rendere nota una sentenza della giustizia italiana che giunge dopo una serie di fatti che hanno 
riguardato la mia persona e la mia famiglia. E' una comunicazione che espongo non senza 
dispiacere. Un cittadino legnanese, del quale ometto le generalità per compassione e 
comprensione umana, è stato condannato a una pena detentiva sostituita da una pena 
pecuniaria, pena aggiungo molto serena, fortunatamente sospesa, per aver offeso più volte la 
mia reputazione. Così dice la sentenza. Si tratta di un legnanese, peraltro ben noto, che più 
volte è stato tra il pubblico in questa sala comunale. Una vera persecuzione che dura da anni 
tramite i social media e violenti e diretti affronti personali che ha coinvolto a più riprese anche 
i miei figli e mio marito. Lo stesso personaggio non ha risparmiato il Sindaco, gli Assessori e 
altri Consiglieri con sguaiati insulti e pesanti minacce. Una vicenda triste che spero possa 
terminare qui, anche perché so bene che chiunque sia impegnato nella vita politica o 
amministrativa è spesso oggetto di attacchi di questo genere. Colgo anche l'occasione inoltre 
per chiarire una questione di stretta pertinenza personale che ha però suscitato l'occhiuta 
curiosità vagamente minacciosa di qualcuno in Città. Ebbene, il recente viaggio che ho 
compiuto in Burundi insieme a mio marito, in relazione a un suo incarico ecclesiale nel mondo 
missionario, non è costato nulla alle casse comunali, semplicemente perché è stato tutto a 
carico nostro. Spiace dover giungere a queste comunicazioni ma quando si constata che il 
limite del rispetto personale viene meno può essere utile fare chiarezza. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Assessore. Consigliere Garavaglia, a lei la parola. Prego. 
 

 PAOLO GARAVAGLIA 
Consigliere - riLegnano 

Grazie Presidente. Non è mia abitudine intervenire nelle dichiarazioni di apertura, l'ho fatto 
soltanto una volta, oggi però non posso esimermi dal farlo perché, con ogni probabilità, quello 
di oggi per me sarà l'ultimo Consiglio Comunale. Nelle prossime settimane ho deciso di 
rassegnare le dimissioni, un percorso che ha coinvolto i miei compagni di lista, gli altri 
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Consiglieri e il Sindaco. Un percorso per cui ringrazio tutti quanti per non avere esercitato 
pressioni sulla mia figura e per aver capito le ragioni personali che mi portano a questa 
decisione sofferta. Colgo l'occasione per stilare un breve bilancio, non tanto della mia attività 
consiliare o di quello che è stato fatto dalla Giunta ma alcune riflessioni su quella che è la vita 
politica in questo paese. Questi 4 anni in Consiglio Comunale mi hanno insegnato molto e 
sono stati una lezione di vita preziosa che ha contribuito a farmi crescere come uomo e come 
cittadino. Come uomo perché grazie alla politica ho capito una volta di più l'importanza di 
accettare decisioni non pienamente condivise, talvolta addirittura sgradite, in nome di un 
principio basilare per la sana convivenza tra uomini, ossia quello di saper fare un passo 
indietro quando è necessario tutelare l'interesse collettivo, come per esempio la coesione di 
una scuola di governo. Il che non equivale semplicemente al riconoscere il diritto altrui ad 
avere idee diverse, secondo me stiamo parlando di una capacità diversa, della capacità di 
accettare decisioni sgradite grazie alla capacità di accantonare l'io onnipotente ed egotico, 
quell'io che è incapace di tollerare la frustrazione del fallimento individuale e del diniego altrui. 
All'interno della maggioranza ciò mi è stato possibile grazie al capillare lavoro di 
coinvolgimento e aggiornamento dei Consiglieri Comunali che la Giunta ha alimentato sin dal 
primo giorno del suo insediamento. Ciò ha comportato una fatica enorme con riunioni serrate 
e plurisettimanali, sabato e domenica compresi, specie nei primi 3 anni. Questo enorme 
lavoro di confronto ha nutrito la fiducia reciproca e reso possibile accettare rinunce altrimenti 
indigeribili, insegnandomi una volta di più che un dialogo costruttivo e sereno si fonda sulla 
sincera disponibilità a mettere in gioco le proprie idee. Come dicevo, questa esperienza 
politica mi ha fatto crescere non solo come uomo ma anche come cittadino. Mi ha infatti 
permesso di toccare con mano le difficoltà insite nell'esercizio del potere politico, un potere 
sempre più impopolare e sfiduciato anche a causa della superficialità con cui i cittadini lo 
giudicano, ignari dell'enorme fatica che i politici masticano quotidianamente nell'interfacciarsi 
da un lato con una Pubblica Amministrazione inefficiente, talvolta disorganizzata e troppo 
spesso ripiegata su se stessa, e dall'altro concittadini per lo più prevenuti, spaventati da 
qualsiasi cambiamento e disabituati a partecipare in maniera costruttiva. Governare la società 
individualizzata, Sindaco questo è per lei, mi deve individuare l'autore, è tutt'altro che 
semplice e in questi 4 anni l'ho in piccolo vissuto sulla mia pelle. Il Sindaco e la squadra di 
Assessori hanno sicuramente interpretato questa sfida con serietà e dedizione cercando un 
difficile equilibrio tra riformismo, necessario più che mai in quest'epoca di cambiamenti 
incalzanti e profondi, e rassicurazioni della cittadinanza. A tal proposito mi preme spendere 
due parole sul tema che più mi ha coinvolto da vicino e che tanti mal di pancia mi ha 
procurato. Mi riferisco ovviamente alle piste ciclabili e alla delega consiliare che il Sindaco mi 
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conferì. Inutile negare che il percorso di realizzazione di nuovi percorsi ciclabili me lo 
immaginavo più semplice. L'inesperienza mi ha portato a sottovalutare alcune piccole grandi 
insidie che hanno rallentato e ostacolato il processo. Credo tuttavia che alcuni importanti 
semi siano stati gettati e, da inguaribile ottimista quale sono, nutro la convinzione che i frutti 
prima o poi matureranno e tutti ne potranno godere. Volendo però trarre degli insegnamenti 
dalla travagliata e audace avventura ciclabile legnanese, ritengo che essa sia in qualche modo 
paradigmatica delle difficoltà che il nostro paese sta affrontando da 30 anni a questa parte e 
con lui l'Europa intera. Due realtà, l'Italia e l'Europa, che hanno un disperato bisogno di 
riformarsi per arrestare l'erosione della loro competitività e rilanciarsi come modelli di 
sviluppo prospero, sostenibile e aperto al futuro. Il dramma, per certi versi buffo, è che 
sappiamo abbastanza bene cosa fare ma non sappiamo come farlo digerire agli elettori senza 
perdere consenso in favore delle forze politiche pronte ad approfittarne. Il risultato è uno 
stallo che, lento e inesorabile, sta da una parte deteriorando la nostra qualità di vita e 
dall'altra gonfiando le vele alle forze reazionarie e nostalgiche di un passato che non tornerà. 
Tornando a noi, è evidente che il rafforzamento della rete ciclabile che promuove la mobilità 
attiva è un tassello imprescindibile per svuotare di traffico le nostre Città ingolfate a livelli 
esagerati ed è altresì evidente che l'aumento della mobilità attiva comporterebbe un 
miglioramento della qualità dell'aria in una Regione geografica, la Pianura Padana, tra le più 
inquinate al mondo e in cui ogni anno decine di migliaia di persone muoiono a causa di questo 
inquinamento. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Consigliere Garavaglia, deve terminare. 
 

 PAOLO GARAVAGLIA 
Consigliere - riLegnano 

Mi prendo 2 minuti. Sia clemente con me. Ho quasi finito. E' evidente anche che la 
promozione della mobilità attiva favorirebbe il contrasto alla sedentarietà che tanti danni sta 
creando alla salute dei nostri cittadini. Eppure, nonostante queste evidenze inconfutabili, la 
perdita di qualche parcheggio solleva proteste indemoniate puntualmente strumentalizzate 
dalle forze di opposizione. Sia chiaro, non mi scandalizzo se le opposizioni fanno le opposizioni 
e cercano di lucrare sul malumore, è sempre successo e sempre accadrà, da destra a sinistra, 
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ciò che mi affligge è constatare che questo gioco delle parti non si ferma davanti a nulla, 
nemmeno davanti a riforme imprescindibili e da cui tutti alla lunga trarrebbero giovamento, 
riforme che non sono né di destra né di sinistra ma sono semplicemente riforme di 
buonsenso. Allora, e chiudo, quello che sogno per il futuro della mia Città, del mio Paese, del 
mio Continente, è un fronte politico capace, almeno per le riforme imprescindibili per la nostra 
prosperità, di accantonare gli opportunismi e accettare che qualcuno si assuma la 
responsabilità del cambiamento senza che gli altri ne debbano necessariamente lucrare, solo 
perché il gioco delle parti lo impone. Purtroppo viviamo in un'epoca in cui la politica gode di 
una pessima reputazione a tutti i livelli. Nel mio piccolo ha toccato con mano il dilagare di 
pregiudizi e stereotipi nei nostri confronti, persino a parlare di politica sta diventando un 
esercizio deprecabile e intollerabile e ad affermarsi è quasi sempre il volgare e definitivo 
principio "sono tutti uguali". È per questo più che mai importante abbandonare qualunque 
atteggiamento schizzinoso da parte delle persone che più hanno cuore questo paese. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Consigliere, anche i 2 minuti sono passati. 
 

 PAOLO GARAVAGLIA 
Consigliere - riLegnano 

Allora taglio. Però prima ringrazio ovviamente la mia lista civica di Legnano che mi ha accolto 
sin dal primo giorno, mi ha fatto sentire parte di una squadra, e chi mi ha insegnato a fare 
politica. Ringrazio ovviamente il Sindaco e gli Assessori. Poi il ringraziamento più grande va ai 
miei figli e a Marta, che mi hanno sostenuto sempre e che mi hanno dato la forza per 
continuare anche quando qui si faceva una fatica inimmaginabile. Grazie a tutti. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Garavaglia. Le faccio un grande in bocca al lupo per la sua prossima vita 
futura senza questo incarico qui, con tutti gli altri che avrà. Le faccio davvero tanti tanti 
auguri. Grazie. Ci sono altre prenotazioni? Consigliera Laffusa, a lei la parola. Prego. 
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 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. Buonasera a tutti e buonasera a quanti ci seguono da casa. Voglio 
esprimere tutta la mia gioia e la mia profonda soddisfazione per l'assoluzione del nostro capo 
politico Matteo Salvini nel processo Open Arms che lo vedeva indagato per sequestro di 
persona e rifiuto datti d'ufficio. Era a mio avviso una sentenza abbastanza scontata dal 
momento che nel Governo Conte 2 e nel Governo Draghi 13 volte si è verificata la stessa 
situazione per cui Salvini è andato a processo ma chissà come mai alla fine questa situazione 
ci si è trovato solo lui. Ora, l'assoluzione di Matteo Salvini ci insegna tre cose, questa sentenza 
ci insegna tre cose. La prima è che gli avversari politici si combattono con le idee e non nelle 
aule di tribunale, e con questa affermazione mi rivolgo a PD e Movimento 5 Stelle che hanno 
dato l'autorizzazione a procedere, cosa a mio avviso vergognosa nei confronti di un Ministro 
che era nel pieno delle sue funzioni e stava semplicemente facendo il suo lavoro. Il secondo 
insegnamento di questa sentenza è che in Italia gli scafisti e i trafficanti di esseri umani non 
hanno e non avranno vita facile e non possono fare assolutamente. quello che vogliono. 
Soprattutto il terzo messaggio, il terzo insegnamento di questa sentenza, è che difendere i 
confini del nostro Paese è un diritto ed è anche un dovere. Io spesso sento delle parole poco 
edificanti associate al mio capo politico. In questa sede voglio rivendicare non solo l'ottimo 
operato da Ministro degli Interni, e i numeri parlano da soli, avendo abbattuto del 95% le morti 
in mare del 79,8% gli sbarchi, ma anche il lavoro che sta facendo come Ministro delle 
Infrastrutture. Infatti vi informo che in tutto il Paese sono aperti 1.200 cantieri di cui soltanto 
200 in Lombardia, un numero che non si era mai verificato nella storia della Repubblica. 
Quindi, oltre a rivendicare il buon lavoro del nostro Matteo Salvini io voglio anche ricordare un 
atto rivoluzionario che ha fatto quest'uomo. Nel 2018 ha istituito per la prima volta nella 
storia della Repubblica il Ministero della Disabilità e questo a mio avviso è stato un atto 
rivoluzionario che dà la misura dell'uomo e delle idee di quest'uomo. La sentenza a cui 
abbiamo assistito il 20 dicembre, che è una sentenza piena, senza sé e senza ma, non solo 
assolve Matteo Salvini ma assolve un'idea di Paese. Entrare in Italia prevede dei limiti, dei 
controlli, delle regole e chi usa gli immigrati per fare battaglia politica ha perso. Torna in 
Spagna con le mani in saccoccia, e con queste parole mi riferisco a Oscar Camps, il fondatore 
di Open Arms. Concludo l'intervento sul mio leader politico dicendo che giustizia è stata fatta, 
è stata presa una decisione, ha vinto il buonsenso, ha vinto Matteo Salvini, ha vinto la Lega 
ma soprattutto ha vinto l'Italia. Detto questo, faccio un grosso in bocca al lupo al Consigliere 
Garavaglia per tutto quello che verrà dopo questa esperienza, un augurio di buona vita ma 
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non mi posso esimere dal fargli una chiosa. Anche in questo discorso per per, insomma, 
informarci dell'abbandono del suo ruolo di Consigliere Comunale non ha perso l'occasione di 
parlare e di usare termini forti nei confronti dell'opposizione, addirittura usando il termine 
"lucrare". Caro Consigliere Garavaglia, lo so, sono antipatica, a me personalmente non 
mancherà, perché anche con queste affermazioni poco carine che ha fatto anche l'ultimo 
giorno del suo Consiglio Comunale dimostra un'arroganza e una violenza che a me 
personalmente non mancheranno in Consiglio Comunale. Le opposizioni fanno le opposizioni 
e non avere le vostre idee non vuol dire lucrare o qualsiasi altro termine lei voglio usare di 
negativo nei nostri confronti. Dopodiché, apprezzo che finalmente dopo 4 anni è ritornato ad 
essere coerente con sé stesso perché facendo parte di "riLegnano" non so come abbia fatto in 
questi 4 anni a mandare giù tutte le scelte di questa Amministrazione, quindi forse finalmente 
ha avuto uno scatto di dignità e sta abbandonando il Consiglio Comunale com'è giusto che sia 
per non tradire quelli che sono i suoi valori. In questa cosa la apprezzo ma forse avrebbe 
dovuto farlo prima. Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliera Laffusa. Ci sono altre prenotazioni? Consigliere Pigni, prego. A lei la 
parola, Consigliere Pigni. 

 

 GIACOMO PIGNI 
Consigliere - Partito Democratico 

Grazie Presidente. Intervengo molto rapidamente perché ci tengo personalmente a fare i 
dovuti ringraziamenti al Consigliere Garavaglia per questi anni di mandato. Abbiamo potuto 
lavorare a stretto contatto all'interno della Commissione Opere Pubbliche insieme al 
Consigliere Brambilla e all'Assessore Bianchi Marco. Penso che è un'esperienza, quella che 
almeno all'interno della maggioranza stiamo vivendo, che dà molta speranza almeno 
personalmente a quello che è fare politica, perché appunto le persone che ho citato fanno 
parte di gruppi politici differenti ma hanno sempre lavorato in maniera molto coesa e faticosa, 
quindi comprendo benissimo la scelta personale del Consigliere Garavaglia. Ci tengo a 
sottolineare il fatto che questo modo di fare politica che spesso vediamo in quest'aula non 
scalfisce il nostro stile di fare politica, anzi, in qualche modo il dirci che siamo dei soldatini in 
questi anni ci ha rafforzato come persone, ha rafforzato i legami politici e personali che ci 
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uniscono, proprio perché mettiamo al centro le idee, mettiamo al centro i nostri anche sogni 
rispetto a quello che vogliamo per la nostra Città, per le persone a cui vogliamo bene, per i 
nostri concittadini. Io vorrei tanto respirare questo modo di fare politica fuori diciamo dalle 
mura cittadine, mi piacerebbe molto vedere una politica nazionale che funzioni su questi 
principi, quindi basandosi sulla discussione sui temi e sui valori, ma purtroppo, in questo 
condivido molto la posizione del Consigliere Garavaglia, spesso ci troviamo a degli inutili 
teatrini e ad una strumentalizzazione costante di avvenimenti, fatti, persone... Non perderò 
tempo a commentare tutti fatti di attualità ma ci sarebbero moltissimi esempi che 
dimostrano come non si vuole in realtà discutere ma si vuole mettere la bandierina. Ecco. Io 
respingo questo modo di fare politica. Ringrazio ancora il mio compagno di viaggio per quello 
che sto vivendo e per quello che vivrò come Consigliere nel 2025 e soprattutto ringrazio il 
Consigliere Garavaglia per avermi insegnato molto e per avere incarnato questo stile. Quindi 
grazie Paolo. Niente, ovviamente ci rivedremo anche fuori da quest'aula. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Pigni. Non vedo altre prenotazioni. Sindaco Radice, prego. A lei la parola. 
 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Grazie Presidente. Buonasera a tutte e a tutti. Permettetemi di partire da quanto ci ha 
comunicato oggi il Consigliere Garavaglia Paolo, con il quale in questi anni si è creato 
sicuramente un rapporto umano prima ancora che politico. Le parole di stasera mi hanno 
anche piuttosto commosso, anche con le citazioni. Detto questo, siamo noi che ti diciamo 
grazie, grazie per quello che hai fatto, grazie per come l'hai fatto in questi anni, grazie per 
come hai saputo metterti in gioco proprio come hai detto imparando a capire quanto un 
obiettivo comune si raggiunge riuscendo veramente a mettere il noi davanti all'io, che non è 
uno slogan ma è un esercizio quasi monacale che in politica bisogna imparare a fare, perché è 
veramente una grandissima fatica soprattutto in una società individualizzata com'è quella 
attuale in cui siamo in quanto riusciamo a far valere solo il nostro io e il nostro ego. E' questo 
quello che ci viene detto tutti i giorni da tutti i sistemi sociali e culturali in cui siamo immersi, 
ma la politica non è questo, la politica è altro. Almeno questa è la nostra visione. Ti ringrazio 
davvero per quello che anche tu hai insegnato a noi e per come hai saputo anche affrontare 
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anche la delega non semplice, lo sapevamo, che hai preso fin dall'inizio in una posizione che è 
quella del Consigliere incaricato, che tutti i Consiglieri che l'hanno vissuta sanno benissimo 
che è una posizione anche piuttosto scomoda perché non sei Assessore, sei Consigliere, puoi 
entrare in certe partite ma in altre a volte sì e a volte no, per cui insomma c'è una difficoltà 
aggiuntiva. Davvero il riconoscimento credo mio ma di tutta la Giunta e di tutta la 
maggioranza, oggi non c'è qui l'Assessore Bianchi sennò penso che avrebbe fatto lo stesso e 
avrebbe rincarato la dose, c'è stata veramente una collaborazione fattiva davvero di cui ti 
siamo grati, perché anche i risultati che stiamo raggiungendo sicuramente non li avremmo 
raggiunti se non ci fosse stata una spinta progettuale e poi anche di costanza gutta cavat 
lapidem, ecco, sulla quale davvero ti dobbiamo tanto. Quindi, grazie davvero per quello che hai 
fatto e so che questo, come dire, uscire dal Consiglio sono certo che non sarà di certo un 
addio ma sarà un modo di, come dire, cambiare anche ruoli ma rimanere comunque vicino a 
questa esperienza. Questo è l'impegno che anche noi ci prendiamo nei tuoi confronti 
insomma, oltre che ovviamente auspicabilmente spero che possa valere il reciproco come 
sono convinto che sarà, insomma. Detto questo, volevo fare una precisazione, una 
comunicazione, visto anche quanto è stato affermato poco fa e oggi in Commissione. Ci tengo 
a precisare che i documenti, la Commissione di questa sera, convocata dal Consigliere Bosetti 
in via d'urgenza, è stata convocata perché effettivamente il giorno 27 c'è stato fatto notare 
che al link dove erano presenti i documenti mandati per la Commissione mancava il parere del 
Revisore dei Conti, parere che era invece presente tanto sul portale CiviCam, quindi disponibili 
e totalmente visibili incluso il parere di cui sopra al pubblico, a tutti, ma i documenti erano 
anche presenti nel link e quindi nella repository raggiungibile dal link che era stato inviato 
dalla Segreteria per il Consiglio Comunale. Spiace rilevare che un atto fatto per venire incontro 
al fatto che un commissario avesse rilevato che nella repository attivata non c'era un 
documento, fatto quindi un atto, quello di ricollocare la Commissione per il voto per 
permettere di prendere miglior, più facilmente visione di un documento che comunque era 
accessibile, perché esisteva, era stato caricato, era presente, venga interpretata come una 
grave violazione democratica addirittura. Che paroloni. Io mi permetto di dire che come 
Giunta, ma penso in questo di interpretare un po' l'animo anche dei Consiglieri di maggioranza 
di cui faccio parte, sono anch'io un Consigliere oltre che Sindaco, io credo che nessuno di noi 
ha più voglia dopo 4 anni di rispondere alle provocazioni, provocazioni che anche oggi 
abbiamo ricevuto in maniera pesante in Commissione e anche in apertura di questo Consiglio. 
Credo che i toni e i modi si misurino, chiunque apra il sito li può vedere e può farsi un'idea. 
Come Giunta cercheremo di davvero non rispondere più. Mi dispiace che a volte ovviamente 
succedano e ci siano degli episodi in cui a furia di provocazioni qualcuno perde le staffe, 
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questo non va bene, è capitato a turno a tutti, anche al sottoscritto, e chiaramente non sono 
episodi belli, non sono episodi edificanti, sono episodi che fanno male, che alimentano quella 
brutta politica di cui parlava anche il Consigliere Garavaglia prima, però io credo che, come è 
stato detto correttamente dal Consigliere Bosetti in un recente Consiglio, bisogna avere 
anche la lucidità e la fermezza di affermare che ci sono delle cause e ci sono delle 
conseguenze. Non si può costantemente invertire la conseguenza con la causa. Quando si 
viene sottoposti costantemente a frasi pesanti, quando si viene costantemente apostrofati 
con epiteti o con delle qualità che evidentemente sono come minimo svilenti per non usare 
parole peggiori, è chiaro che purtroppo, ripeto, purtroppo, non va bene ma a turno a qualcuno 
i nervi saltano, questo non va bene e alimenta un clima brutto, un clima che francamente 
come Giunta abbiamo deciso di cercare di sminare da oggi in avanti proprio decidendo di non 
rispondere più. Per cui, mi dispiace perché in alcuni casi chiaramente ci sarebbe da dare anche 
delle risposte ma a volte probabilmente è meglio tacere e dare l'impressione, come dire, di 
non avere molto da dire piuttosto che aprire la bocca e continuare ad alimentare un clima 
negativo e di grande tensione. Detto questo, Presidente devo chiederle un supplemento di 
minutaggio, perché questa sera avremmo dovuto discutere anche un'ennesima mozione di 
censura, e apro subito una parentesi perché io mi domando e chiedo che cosa sia questa 
mozione di censura. Se si ritiene che il Sindaco abbia fatto qualcosa di illegale, come 
addirittura viene scritto, esiste un istituto solo da praticare in quest'aula che è quello della 
mozione di sfiducia, quindi invito chi ritiene che sia stato fatto qualcosa di illegale a 
presentare una mozione di sfiducia contro il Sindaco, che viene votata, verrà votata nei modi e 
nelle maniere e secondo quanto previsto dal Regolamento. Una mozione di censura, dicevo, 
su un tema che evidentemente è così grave e importante che chi la presenta poi decide di non 
presentarsi appunto perché è il 30 di dicembre. Rilevo che una marea di Consigli Comunali si 
sono tenuti, si stanno tenendo e si terranno in tutta Italia in questi giorni, vuoi per i bilanci, 
vuoi per altre delibere, come quella che dovremmo discutere più tardi. Quindi, è così grave il 
tema di cui si parla che si preferisce e si ritiene ovviamente di andare in ferie, scelta più che 
legittima, ripeto, ma che evidentemente mi fa riflettere. Mi dispiace, mi dispiace perché io 
avrei voluto rispondere già oggi su questa mozione che mi vede coinvolto per l'ennesima 
volta, magari avendo anche l'onore per una volta di poter interloquire con la persona davanti a 
me e non dietro i soliti schermi. Con questo concordo con il Consigliere Carvelli sul fatto che... 
Il Consigliere Grillo, scusate, che è intervenuto prima, che in effetti sarebbe proprio bello 
riuscire ad essere quanto più possibile presenti. Non concordo invece sul fatto che, come dire, 
ci siano delle situazioni strane per cui la maggioranza si salva in corner, questo è u n altro 
discorso. Invece mi trovo, Presidente, costretto a questa comunicazione in chiusura d'anno 
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senza appunto un interlocutore ma ritengo tuttavia necessario farla, e mi dispiace, non sarò 
brevissimo, perché sono in gioco e devono essere tutelati gli interessi di alcune società 
pubbliche, AMGA, Neutalia, ALA e CAP, società che, ricordo, sono della comunità legnanese, 
quindi sono un nostro patrimonio e un nostro valore pubblico. Questo dovrebbe ricordarselo 
molto bene chi continua a gettare fango su queste società. Bisognerebbe usare un po' più di 
cautela, soprattutto da parte di chi gioca col fuoco fingendo di ignorare che solo il Gruppo 
AMGA e Neutalia danno lavoro a oltre 500 persone, 500 famiglie che vivono grazie al valore 
pubblico generato da queste società che io e la nostra maggioranza abbiamo sempre difeso e 
sempre difenderemo da giochini pseudo-politici, che oramai sono venuti un po' a nausea. E' 
proprio ora di finirla, signor Presidente. È ora di finirla di continuare a buttare fango su AMGA 
e Neutalia. Anche negli ultimi giorni abbiamo assistito a ricostruzioni risibili se non surreali. 
Neutalia, AMGA e CAP avrebbero occultato documenti ai Consiglieri, gestito gare d'appalto 
irregolari, nascosto dati in sede di contenziosi davanti ai tribunali, nascosto dati 
epidemiologici. A me manca che si dica che Neutalia sia responsabile della peste suina, AMGA 
del riscaldamento globale e magari CAP della fame nel mondo, visto che si occupa di acqua, e 
della siccità in Sicilia, poi lo sentite tutte. Davvero mi sembra un po' ridicolo continuare ad 
accusare questa Amministrazione e AMGA di nascondere informazioni sull'operazione con 
CAP. Le informazioni sono state date per tempo, anzi, anticipandole rispetto a un processo 
che avremmo potuto portare all'attenzione del Consiglio tra qualche settimana se non tra 
qualche mese. Si usano date e scritte su documenti "strictly confidential" che ovviamente 
sono riservati sino a che non vengono approvati e lo si fa per confondere le carte e per non far 
capire niente alla gente. Allora, lo dico chiaro e tondo io a chi non capisce che un documento di 
intesa e delle slide di supporto sono confidenziali e riservati e sono bozze soggette a 
modifiche, quindi certamente non divulgabili, fino a che non sono stati approvati almeno dai 
CdA delle aziende coinvolte. Certo, fino a quel momento quei documenti sono riservati, sono 
riservati prima di passarli ai relativi organi assembleari, perché sono soggetti ovviamente a 
richieste possibili di modifica che devono essere concordate tra le parti prima di metterle 
all'attenzione delle differenti assemblee societarie. Ecco, chi non capisce questo o finge di non 
capirlo e lo usa per creare l'idea, permettetemi, un po' malata e perversa che chissà quali 
trame oscure ci siano dietro qualche tenda magica, ecco, costoro, permettetemi, o sono in 
malafede, cosa che non reputo, o forse non capiscono cosa significhi lavorare in un'azienda. 
Forse è per questo che non si capisce la differenza tra vendita di quote e un'operazione di 
sviluppo strategico? Me lo chiedo sinceramente. Operazione di sviluppo che non è una mera 
vendita di quote e che non serve ad AMGA per finanziare chissà quali buchi di bilancio o quali 
investimenti, queste sono cose che AMGA copre serenamente con la propria attività perché è 
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una società che ha le spalle solide. Comunque, Presidente, preannuncio già da ora che sono 
pronto a rispondere a tutto su questo e sulla prossima polemica già data in pasto ai social, 
quella sul contenzioso per il turbo gruppo turbina di Neutalia, nella certezza che come è 
capitato già innumerevoli volte in questi 4 anni il tempo sarà galantuomo e avremo modo di 
dimostrare coi fatti che questa Amministrazione lavora con correttezza e in trasparenza per 
tutelare e sviluppare il valore pubblico, il valore pubblico delle nostre società partecipate. Per 
tutte queste ragioni, Presidente, chiedo rispetto. Chiedo rispetto e invito chi vuole continuare 
a usare la vita di centinaia di famiglie dei lavoratori delle aziende pubbliche partecipate e i 
servizi che servono centinaia e migliaia di cittadini per scopi personalistici a smetterla di 
sparare parole fuori luogo per fare il botto. Il rumore certamente dà visibilità ma reca danni a 
tutti. Vale per i botti cercati sui giornali come per quelli reali che domani saranno sparati nelle 
vie e per i quali, ricordo, abbiamo pubblicato, piccola parentesi, la piro guida sul sito del 
Comune. Andate a vederla che è molto utile. I botti fanno rumore ma finiscono in fretta. 
Allora, forse in questa antivigilia di Capodanno vale la pena recuperare il valore di un vero e 
sano confronto nelle istituzioni e verso i cittadini, anche grazie all'aiuto dei media, confronto 
che non fa magari tanto rumore ma aiuta a comprendere ciò di cui si vuole parlare. 
Parafrasando quello che ci insegnava Wittgenstein nel "Tractatus Logico - Philosophicus": ciò 
di cui si vuol parlare si deve prima conoscere. Wittgenstein diceva esattamente: su ciò di cui 
non si può parlare si deve tacere. Ma io dico: ciò di cui si vuol parlare si deve prima conoscere. 
Detto tutto ciò, tengo a salutare anch'io questo Consiglio Comunale e tutti i cittadini 
ricapitolando anche alcuni dei fatti salienti dell'anno che si sta andando a chiudere. Comincio 
dal Centenario di Legnano Città, una ricorrenza che ha visto realizzarsi oltre 50 eventi meno di 
12 mesi e che ha stimolato un magnifico clima di collaborazione fra l'Amministrazione 
Comunale e le tante realtà cittadine, associazioni culturali e di volontariato in testa, che ha 
visto portare il nome di Legnano anche oltre frontiera, come nel caso della visita del Palio di 
Legnano all'Euro Parlamento a Strasburgo e nella Città gemellata di Ebolowa in Camerun, 
viaggi che ci siamo pagati noi anche in questo caso, Assessore Berna Nasca. Continuo con 
quello che è stato un fil rouge per il 2024 nella nostra Città: le decine di cantieri diffusi in tutti i 
quartieri, i lavori resi possibili dalle tante risorse intercettate vincendo bandi PNRR, 
ministeriali e regionali su scuole, centri civici, edifici identitari della nostra storia, impianti 
sportivi, infrastrutture strategiche come la rete di teleriscaldamento, insieme con strade e 
marciapiedi. Tutti questi dimostrano l'impegno dell'Amministrazione Comunale nel rigenerare 
e rendere più sostenibile Legnano per noi e per le nuove generazioni, ma il 2024 ha anche 
visto completarsi la ripresa delle attività delle associazioni e del mondo del volontariato dopo 
la lunga e difficile parentesi della pandemia. Il numero di manifestazioni e iniziative realizzate 
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quest'anno dagli attori del terzo settore riempiono letteralmente l'agenda della nostra 
comunità con livelli mai toccati in precedenza, intendo nel periodo pre-Covid. E' il segno della 
straordinaria vitalità di un mondo che rappresenta una straordinaria ricchezza per Legnano e 
una delle sue più antiche e autentiche particolarità. Ma è anche stato anche un anno in cui 
abbiamo registrato ancora una volta la crescita di bisogni della nostra comunità, bisogni che 
individuiamo nelle fasce più fragili della popolazione, come giovani e anziani, una crescita che 
è una tendenza in atto ormai da anni e a cui come Amministrazione dell'Ente più prossimo al 
cittadino siamo chiamati a rispondere mettendo a disposizione risorse e progetti, nell'ottica di 
una comunità inclusiva che si prende cura di chi ne fa parte. E' stato inoltre l'anno del PGT ed 
è stato anche l'anno in cui abbiamo confermato l'inversione di tendenza per cui questo 
Comune, anche con fatica, non lo nascondo, sta aumentando quella capacità che c'è stata 
richiesta in qualche intervento precedente di migliorare proprio la programmazione e la 
tempestività nell'organizzazione dei propri lavori. Per tutti questi motivi mi sento di dire che è 
stato un anno veramente intenso, impegnativo, per il quale sento il dovere di ringraziare tutti 
voi Consiglieri Comunali di maggioranza e minoranza, lei Presidente del Consiglio, il Segretario 
Generale e tutto lo staff del Comune, perché davvero senza tutto il lavoro di queste persone 
tutto quello che ho detto prima non si sarebbe nemmeno potuto iniziare. Grazie a tutti. Buona 
conclusione di anno e buon inizio di anno nuovo. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie signor Sindaco. Ha chiesto la parola il Consigliere Toia Francesco. No, per 5 minuti su 
dichiarazione del Sindaco, articolo 1. Prego Consigliere Toia, a lei la parola. 5 minuti. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Se ci sono altre dichiarazioni di apertura attendo. 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

C'è la dichiarazione di apertura, non so se... Penso che sia una dichiarazione di apertura, del 
Consigliere Stefano Carvelli. Però lui è iscritto dopo, quindi se lui ritiene di parlare prima di lei 
me lo devi dire. 

 

 STEFANO CARVELLI 
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia 

Dichiarazione d'apertura. 
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Allora a lei la parola. Grazie. 
 

 STEFANO CARVELLI 
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia 

Ne approfitto. Stavo aspettando per raccogliere un po' di spunti. Il primo spunto che ho 
raccolto è, insomma, questa novità che ci ha portato il Consigliere Garavaglia. Un po' mi spiace 
che lascerà questo Consiglio Comunale perché effettivamente abbiamo avuto, diciamo, delle 
belle battaglie anche ideologiche se vogliamo, recuperando anche parte del suo intervento, su 
quello che è il mondo della mobilità dolce. Do per scontato quindi che voi vi arrenderete 
adesso e non farete più ciclabili. Ovviamente sto ironizzando su questo fattore. Rimane il 
fatto che dobbiamo comunque riconoscere che è stato un nostro degno, tra virgolette, 
avversario, sempre tra virgolette, su questo tema in quanto effettivamente è riuscito a 
portare avanti con coerenza quello che è un suo credo. Noi non abbiamo questo credo 
sinceramente, l'abbiamo detto tante volte, per quanto non disprezziamo la mobilità dolce la 
vediamo semplicemente in un modo diverso, e mi spiace anche che abbia pensato che noi 
abbiamo fatto alcune attività per lucrare dei voti. In verità non ci serve quel tipo di operatività 
politica per avere un riconoscimento in più, semplicemente mandiamo avanti quella che è la 
nostra idea che è diversa dalla vostra. Però niente di male, su questo avremo credo ancora 
modo di confrontarci anche al di fuori del Consiglio Comunale. Non dico nulla sul manifesto 
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politico, mi permetta la battuta Sindaco, su quello che ha raggiunto come obiettivo la sua 
Amministrazione. Fondamentalmente noi non condividiamo la sua idea politica su questa 
Città, gliel'abbiamo anche fatto presente con un comunicato recentemente quindi non vado a 
reiterare quel concetto, quello che mi spiace però è quello che ho sentito da alcune sue parole, 
e le spiego quali. Quelle riferite in particolar modo alla discussione che c'è stata in questa 
Commissione stasera sempre inerente a un fattore diciamo di mancate scuse per un 
Consigliere che ha perso le staffe. Allora, premetto che manca secondo me un fattore logico 
che conviene comunque tenere in considerazione, ovvero il nostro collega che si aspettava 
delle scuse aveva ricevuto anche dei confronti telefonici con alcuni vostri rappresentanti in cui 
si parlava di pacificazione, quindi è legittimo a mio avviso pensare che poi è questa 
pacificazione parta anche con un banale messaggio di scuse, che può essere anche un 
messaggio privato, non deve essere per forza un messaggio che passa da un Consiglio 
Comunale, da una Commissione o da qualsiasi altro, insomma, mezzo sofisticato di 
comunicazione. Detto questo, capisco anche quando lei dice che tante volte alcuni 
atteggiamenti sono figli di alcune provocazioni. Noi come Fratelli d'Italia, sa, abbiamo sempre 
tentato di mantenere un certo bon ton e abbiamo sempre preso distanza, equidistanza da 
atteggiamenti sbagliati, ma anche in questo caso dobbiamo mantenere questo tipo di 
atteggiamento proprio perché, pur comprendendo che tante volte si fa fatica a mantenere la 
calma di fronte a delle provocazioni, il problema non è cedere a una provocazione, il problema 
è riconoscere poi di aver ceduto a una provocazione e fare una semplice ammenda. Niente più 
di questo, insomma. E questo vale per tutti, va detto, perché è importante ricordare 
comunque che chi siede in questa Assise ha un ruolo e deve anche dare una certa dignità a 
questo ruolo, non crediamo quindi possibile trovare delle giustificazioni su mancate azioni ma 
proprio per un discorso di principio. Noi vorremmo una politica ideale dove ci si confronta 
anche in maniera dura, anche più dura di quella che tante volte passa da questo Consiglio, ma 
finito il confronto insomma dobbiamo saperci parlare e guardare in faccia possibilmente 
senza odiarci. In fondo siamo avversari politici ma anche se abbiamo ricette diverse tutti noi 
ambiamo a quello che è il bene della nostra Città. Detto questo, io faccio un augurio a questo 
Consiglio Comunale che sappia trovare le metriche giuste per imparare a parlare, sono 4 anni. 
insomma, è passato del tempo, è complicato, però delle possibilità ci sono. Non bisogna aver 
paura di confrontarsi, non bisogna aver paura di perdere le staffe, però bisogna a mio avviso 
iniziare a temere tutto quello che vi arriva dopo, cioè la mancanza di comunicazione, la 
mancanza di confronto che avviene dopo questi eventi istituzionali che possono portare 
veramente a una distanza come quella che abbiamo visto recentemente, sia negli episodi 
recentemente richiamati ma anche in altri episodi durante questo e anche l'anno precedente. 
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Dobbiamo pensare veramente a lasciarci dietro le spalle un attimino magari di rabbia e 
orgoglio da parte di tutti, ovviamente, e iniziare a pensare a ragionare in maniera proattiva su 
come ci si possa confrontare sui temi veramente cardine per quello che è il benessere della 
nostra Città, senza però per questo risparmiarsi anche in confronti accesi ma non per questo 
giustificando in nessun modo, insomma, lo sconfinare di questi confronti su azioni o parole 
che nulla hanno a che vedere con il nostro ruolo. Ho concluso. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Carvelli. Prima di lasciare la parola al Consigliere Toia volevo precisare che il 
Consigliere Brumana ha inviato una mail comunicando la sua assenza per problemi di 
carattere telematico e riservandosi, ritirando ovviamente l'ordine del giorno, riservandosi di 
presentarla ad un prossimo Consiglio Comunale. Consigliere Toia, se vuole parlare si deve 
prenotare. Prego, a lei la parola. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Mi sentite? Sì, grazie Presidente. Stavo anticipando quanto poi ha detto lei anche sul fatto 
della mozione di censura presentata da parte del Consigliere Brumana appunto in questo 
ordine del giorno, quindi volevo solo ricordarle questo ma fortunatamente ha già fatto. Vorrei 
dire tantissime cose e cerco di rispondere alle quantità di sciocchezze dette dal signor Sindaco 
pochi minuti fa. Da una parte lei, signor Sindaco, rivendica che da quando c'è lei al governo di 
Legnano il mondo è migliore, Legnano è assolutamente una Città che non solo Legnano ma 
tutto il mondo da quando c'è Radice a Sindaco di Legnano assolutamente il mondo si è 
salvato e il mondo migliore. Dall'altra invece ha questo costante e sottile vittimismo che la 
accompagna in tutto il suo mandato. Da una parte lei si sente salvatore del mondo, dall'altra 
lei si sente una vittima e dall'altra parte non è che le opposizioni ce l'hanno con lei ma 
evidentemente le opposizioni non capiscono, l'ha detto anche prima. Ora, io adesso non è che 
ti dico che la storia deve essere studiata ma almeno deve essere capita, invece lei nonostante 
faccia citazioni assolutamente fuori luogo non ha neanche il senso del pudore che la possa 
fermare in certe situazioni ma nonostante tutto lei va avanti. È assolutamente legittimo 
cambiare idea, mi ricollegherò poi anche a questo con le dimissioni del Consigliere Garavaglia, 
che saluto e al quale faccio un grande in bocca al lupo per il futuro, lei caro Sindaco parla di 
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Neutalia, parla delle cose, ma lei forse si dimentica di quello che diceva in campagna 
elettorale nel 2020 Comizio nel 2020, settembre 2020, San Paolo, lei dice: Accam è un ferro 
vecchio, va chiuso. Lei dopo pochi mesi è arrivato e ha salvato in pompa magna questa 
società mettendo una quantità di soldi impressionante e arrivando poi a salvare anche questa 
newco con Neutalia. Quindi, mi spiace ma lei non è coerente assolutamente con la figura, o 
meglio, il signore Radice pre-elezioni e il signor Radice post-elezioni, è assolutamente in 
contrasto. Poi, vede, lei parla e dice che il mondo è migliore poi non si rende conto che sta 
facendo scappare, o meglio, ha fatto scappare una partita di dirigenti impressionanti dal 
Comune di Legnano, ha fatto scappare una quantità di funzionari assolutamente inverosimile. 
Lei è proprio l'ultima persona che è nelle condizioni di dare qualsiasi tempo di lezione, perché 
lei non deve, ripeto, avere il buonsenso ma almeno avere il pudore di certe cose. Io l'ho già 
detto in questa sede che voi avete la coscienza pulita perché non l'avete mai usata, non vi 
siete mai vergognati di fronte a nulla, nemmeno nell'assunzione dei figli di Assessori su 
partecipate del Comune di Legnano. Ma le venga a dire queste cose in aula, caro Sindaco, 
invece lei non riesce. Ripeto, ha la coscienza pulita perché evidentemente non l'ha mai 
utilizzata. Poi parla di PGT. Ci sono terreni che sono risultati in conflitto di interessi col 
Presidente del Consiglio perché il fratello stava facendo delle cose o una società riconducibile 
a lui. Ma per cortesia, ma venga a dire in aula queste cose. Diciamo che lei deve essere un po' 
meno Yes Man e forse un po' più Calimero sotto questo punto di vista perché evidentemente 
non è molto coerente. Ma arriverà un giorno in cui il vostro elettorato di sinistra vi chiederà 
conto di questi 4-5 anni di amministrazione e vi chiederà conto anche di tutti gli spot 
elettorali che avete fatto a spese dei contribuenti: 1,5 milioni di euro per le piste ciclabili, 1,5 
milioni di euro. 750.000 euro per il Centro Sociale San Paolo. Affidamenti novennali al Centro 
Sociale Pertini, alle cooperative amiche rosse come le vostre facce, uguali. Raddoppiati gli 
stipendi agli amministratori, al Sindaco e agli Assessori. Perché non andate a dire queste 
cose? Arriverà il giorno in cui il vostro elettorato (inc.) queste cose, visto che quelli di 
opposizione non capiscono e sono brutti e cattivi. Andate in giro... 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Consigliere Toia, mi perdoni. Sono scaduti i 5 minuti da un po'. No, la sua, Consigliere Toia, non 
è una dichiarazione di apertura, è una replica... Non è una dichiarazione di apertura, è una 
replica al Sindaco. Le repliche al Sindaco sono 5 minuti. Quindi, le chiedo di concludere 
velocemente il suo intervento. 
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 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Mi dispiace che non ha avuto lo stesso atteggiamento con gli altri... (sovrapposizione di voci) 
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Non ha capito quello che le ho detto. Comunque, se non ha capito, adesso io le ripeto ancora 
una volta che il suo tempo è scaduto. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Le sto dicendo solo che prima non ha usato lo stesso.... (sovrapposizione di voci) ... due pesi e 
due misure, caro Silvestri, quindi nonostante lei perpetui nel suo intento ma da sempre dà 
dimostrazione della sua bassezza e della sua incapacità di essere super partes.... 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Toia. No, adesso le tolgo la parola perché sono scaduti i 5 minuti. Siamo 
oramai a oltre 5 minuti. Lei non ha capito ancora una volta quello che le ho detto. e Glielo 
ripeto per l'ultima volta, dopo le tolgo la parola. Prima ho lasciato andare i tempi più lunghi, si 
trattavano di dichiarazioni di apertura e tutti hanno parlato più del dovuto. Questa non è una 
dichiarazione di apertura, questa è una replica al Sindaco. Per cui, a questo punto, io le tolgo la 
parola. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Vada a dire quanto costa lo stipendio di questo Presidente del Consiglio arrogante e 
ignorante. Vada a dire (audio assente) 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Allora, se si sono conclusi adesso gli interventi io chiudo il punto all'ordine del giorno. 
Consigliere Toia, non gliela do più la parola, per cui è inutile che lei riprenoti. Non ha più diritto 
a parlare in questo momento. Dopo sì. Allora, chiudo il punto all'ordine del giorno. Ok. 
Passiamo al punto 2: "Comunicazione del Sindaco riguardante i prelievi dal fondo di riserva". 
Signor Sindaco, prego. Consigliera Laffusa, allora, io avevo già chiuso il punto all'ordine del 
giorno. Vedo che lei ha alzato la mano. Allora, le do la parola. Mi spieghi perché ha alzato la 
mano. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Ho alzato la mano già da un po' perché volevo replicare all'intervento del Sindaco. 
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Ok. Allora, replichi all'intervento del Sindaco. Prego. 
 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. L'intervento del signor Sindaco mi ha lasciato un pochettino perplessa 
perché invece che perorare la causa di cercare di portare a chiusura una situazione spiacevole 
ha voluto incolpare ancora una volta le opposizioni parlando di provocazioni, di esasperazione 
da parte nostra. Fino a prova contraria qui siamo noi che stiamo continuando a ricevere 
parolacce ed insulti. Ora diciamo ai legnanesi perché non è presente il Consigliere Munafò: 
non è presente perché è stato preso in giro non solo da lei signor Sindaco che gli aveva 
promesso comunque una sorta di scuse per l'atteggiamento di un vostro Consigliere di 
maggioranza che è assolutamente poco idoneo al ruolo che ricopre, con parole forti e volgari, 
è stato preso in giro dall'Assessore Benetti che l'ha chiamato per cercare di pacificare, di 
rendere opposizione e maggioranza un po' più vicine e un po' più collaborative e poi dopo 
assistiamo a questo atteggiamento assolutamente distruttivo che onestamente mi lascia 
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perplessa. Cioè, lei con il suo discorso sta giustificando quello che la sua Consigliera ha detto 
in una Commissione, non lo voglio neanche ripetere, e dà addosso alle opposizioni. Ora, se io 
mi devo trovare in questo Consiglio Comunale a parlare di queste cose e non parlare di altro lo 
trovo davvero assolutamente fuori luogo, ma fuori luogo perché vorrei parlare di quello che 
succede a Legnano, non delle cavolate che fanno i vostri Consiglieri di maggioranza. Lei in 
questa maniera ha semplicemente avallato l'atteggiamento della sua Consigliera. Io 
onestamente non so che dire. Comunque i legnanesi sappiano che il Consigliere Munafò non è 
presente in questo Consiglio Comunale e non è stato presente nella Commissione di 2 ore fa, 
delle 18:30, perché è stato gravemente offeso insieme a tutti quanti noi da una Consigliera di 
maggioranza che non si vuole scusare neanche in privato, e il Sindaco permette che i suoi 
Consiglieri abbiano questo tipo di atteggiamenti. Quindi, caro Sindaco, prima di parlare delle 
provocazioni delle opposizioni guardi i suoi Consiglieri di maggioranza e magari gli dia anche 
qualche lezione di educazione e di bon ton. Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliera Laffusa. 
 

2 Punto 2 ODG  
COMUNICAZIONE DEL SINDACO RIGUARDANTE I PRELIEVI 
DAL FONDO DI RISERVA 

Riprendiamo il punto con il Sindaco Radice che interviene sul punto 2 all'ordine del giorno, che 
sono le comunicazioni. Prego. 

 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Grazie. La comunicazione di variazione del bilancio di previsione di prelievi dal fondo di riserva 
approvati con deliberazioni di Giunta Comunale. Prelievi dal fondo di riserva con deliberazione 
numero 262 del 05/11/2024 e con deliberazione 273 del 12/11/2024 la Giunta Comunale ha 
prelevato per l'esercizio 24 dal fondo rinnovi contrattuali e dal fondo di riserva e di cassa la 
somma complessiva di 136.801,95 euro a favore di pertinenti capitoli stipendiali per il 
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pagamento degli arretrati contrattuali, degli adeguamenti stipendiali ai Dirigenti e al 
Segretario Generale a seguito del nuovo CCNL del 16/07/2024. Con deliberazione numero 
295 del 10 dicembre 2024 la Giunta Comunale ha prelevato per l'esercizio 2024 dal fondo di 
riserva a favore del Programma 01.11 "Altri servizi generali" la somma di 100.000 euro per il 
versamento di IVA, Split Payment su gestioni commerciali relative al mese di dicembre la 
somma di 30.000 euro per versamento dell'acconto IVA commerciale dell'Ente per l'anno 
2025 da effettuarsi entro la fine del corrente esercizio. Con deliberazione numero 308 del 
18/12/2024 la Giunta Comunale ha prelevato per l'esercizio 2024 dal fondo di riserva la 
somma di 11.000 euro a favore del Programma 12.08 "Cooperazione e associazionismo per 
assegnazioni di contributi e istituzioni sociali private" la somma di 15.000 euro a favore del 
Programma 05.02 "Attività culturali e interventi diversi settore culturale" per acquisto di 
bandiere per marketing territoriale. Variazioni compensative di competenza e di cassa con 
deliberazione numero 288 del 28/11/2025, la Giunta Comunale ha apportato variazioni agli 
stanziamenti di competenza e di cassa sugli esercizi 24-25-26 per una migliore allocazione 
delle risorse per il rimborso di somme incassate in eccesso relativamente alla restituzione 
della riduzione ex AGES per destinare parte delle risorse previste per l'efficientamento degli 
stabili comunali e il restauro dell'affresco della palazzina in Via Venezia, per destinare risorse 
previste per l'acquisto di arredi di hardware per lo sport e il tempo libero all'efficientamento 
dell'illuminazione del campo sportivo Pino Cozzi, per adeguare il PEG alle variazioni al bilancio 
previsione 24-26 approvate con deliberazione del Consiglio Comunale il 26/11/2024 numero 
127. Con deliberazione 291 del 03/12/2024 la Giunta Comunale ha apportato una variazione 
compensativa agli stanziamenti di competenza e di cassa sull'esercizio 24 di 68.400 euro tra 
capitoli di spesa appartenenti a macroaggregati diversi nel Programma 1.11 Altri! servizi 
generali" per contabilizzare al meglio le risorse relative ai fondi di produttività del personale. 
Con deliberazione 298 del 10/12/2024 la Giunta Comunale ha apportato una variazione 
compensativa agli stanziamenti di competenza e di cassa sull'esercizio 2024 di 607,16 euro 
tra capitoli di spesa appartenenti al macroaggregato 103 "Acquisto di beni di servizi" al 
Programma 05.02 "Attività culturali e interventi diversi del settore culturale" per l'adesione 
alla progettazione di ANCI Lombardia per l'inserimento di volontari del Servizio Civile in 
diverse aree di intervento. 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie signor Sindaco. Consigliere Toia, ho visto che si è prenotato ancora ma per questo 
punto all'ordine del giorno non è previsto dibattito. Quindi, chiudo il punto all'ordine del giorno 
punto 2. 

 

3 Punto 3 ODG  
APPROVAZIONE VERBALE DI CONSIGLIO COMUNALE SEDUTA 
DEL 26 NOVEMBRE 2024 

Apro il punto 3: "Approvazione dei verbali di Consiglio Comunale seduta del 26 novembre 
2024". 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Non sono pervenute osservazioni in merito, secondo quanto richiesto dal Regolamento, 
pertanto il verbale si considera approvato. Chiudo il punto 3. 

 

4 Punto 4 ODG  
RICONOSCIMENTO DI LEGITTIMITÀ DI DEBITI FUORI BILANCIO 
AI SENSI DELL'ARTICOLO 194, COMMA 1, LETTERA A, DEL 
DECRETO LEGISLATIVO 18 AGOSTO 2000 N. 267. 

Apro il punto 4, che è: "Riconoscimento di legittimità di debiti fuori bilancio ai sensi 
dell'articolo 194, comma 1, lettera A), del decreto legislativo 18 agosto 2000, numero 267". 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Consigliere Toia, io adesso le lascio la parola, mi deve spiegare perché continua a chiedere la 
parola quando non è il suo momento di parlare. Le lascio la parola, prego. 
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 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Vede, lei mi incappa sempre nel solito errore. L'ho anche scritto in chat ma lei, oltre che sordo, 
è anche miope. C'è scritto "ordine dei lavori". Lo comprende il significato della scrittura? Se io 
alzo la mano è per l'ordine dei lavori. Gliel'ho anche scritto. Le è difficile leggere? Non dico 
comprendere ma leggere. Mi cita gentilmente l'articolo del Regolamento secondo il quale dai 
prelievi non è previsto un intervento da parte dei Consiglieri? 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

E' una comunicazione, le comunicazioni non prevedono interventi... (sovrapposizione di voci) 
Non è previsto nel Regolamento. Non c'è l'articolo, non c'è l'articolo. Non c'è l'articolo in cui si 
parla... Lo sto dicendo io, sì. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Benissimo. Quindi ritorniamo indietro e riapriamo la discussione sul... 
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

No, non la riapriamo perché io dico che nelle comunicazioni non è previsto il dibattito. Punto. 
Lo dico io. Va bene. Allora, lei adesso ha avuto soddisfazione in merito a quanto ha chiesto 
sull'ordine dei lavori, pertanto le ho dato la risposta e adesso iniziamo a fare il punto, quello 
previsto attualmente, che è quello dei debiti fuori bilancio. Le tolgo la parola. consigliere Prego 
Sindaco. 

 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Grazie Presidente. Come già detto in Commissione si tratta di due debiti: uno nell'ordine di 
700 euro e l'altro di 100 e non mi ricordo più quanto... 100 e qualcosa euro. Sono due cause, 
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due contenziosi ormai datati che risalgono a fatti molto indietro, addirittura uno riguarda 
questioni inerenti i servizi sociali risalenti addirittura agli anni 2009-2011, per cui stiamo 
parlando di cose veramente molto indietro, su cui sostanzialmente, a seguito e al termine di 
tutto l'iter di contenziosi, ricorsi, eccetera, sostanzialmente il Comune tra dare e avere deve 
dare, appunto, questi 859 euro che sono inseriti in delibera, che sono la sommatoria dei due 
contenziosi. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie signor Sindaco. E' aperto il dibattito. Ha chiesto la parola il Consigliere Toia Francesco, 
prego. 

 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Benissimo. A proposito di debiti fuori bilancio, ci sarebbe una cosa che è stata citata prima 
sulle comunicazioni che sarebbe interessante approfondire sul decreto sindacale 33 del 
27/12/2024, che nella velocità e nella fretta, data la poca volontà di trasparenza da parte del 
Sindaco, basti vedere come ha letto e con che fobia leggeva, sembrava la Borgio quando 
leggeva le osservazioni al PGT per cercare di approvare e di finire tutto il prima possibile, 
volevo sapere se quel punto, perché evidentemente non sono acculturato e studiato come 
voi, quindi probabilmente ogni tanto mi perdo anche qualche pezzo, se nelle comunicazioni 
faceva parte anche le conseguenze al decreto sindacale 33 del 27/12/2024 a firma del 
Sindaco, il quale riconosce al Segretario, titolare nella sede di Legnano, la maggiorazione del 
50% della retribuzione di posizioni a lui spettante e quindi in godimento a provenienza della 
professione di disponibilità con diritto alla conservazione della retribuzione di posizione 
prevista per i Comuni Capoluogo e di incrementare la retribuzione di risultato al 15% del suo 
monte salario per le motivazioni in attuazione della normativa meglio evidenziata in 
preambolo. Quindi, anche questo io... Giusto per parlare di amministrazione trasparente visto 
che qua ci riempiamo la bocca con i soliti slogan e con la campagna elettorale pagata (inc.) 
volevo sapere se anche questo rientrava in quelli, se anche questo naturalmente è pagato dai 
contribuenti legnanesi. 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Ha concluso il suo intervento? Perfetto. Grazie. Ci sono altre prenotazioni. Allora, non ci sono 
più interventi. Passiamo alle dichiarazioni di voto. Non vedo prenotazioni per le dichiarazioni 
di voto... Consigliere Toia Francesco, prego. 

 

 DICHIARAZIONE DI VOTO 

 
 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Sì, visto che nessuno mi dà una risposta sulle domande continuo con le mie osservazioni, 
quindi provvederò a portare tutto ulteriormente in Consiglio Comunale. E se lei percepisce 
questo come una provocazione, caro Sindaco, deve proprio cambiare mestiere. So che ormai 
la politica è diventato l'ufficio di collocamento per molti di voi, per molti (inc.) della politica 
soprattutto all'interno del PD, ma vi invito davvero a mettervi una mano sulla coscienza, 
anche se probabilmente non l'avete mai usata, e capire che effettivamente la politica è ben 
altro. E' ben altro che pagliacciate come quelle che fate voi con le piste ciclabili, ben altro che 
pagliacciate come l'assunzione dei figli di alcuni Assessori all'interno di partecipate, è ben 
altro che come pagliacciate come invenzioni catastrofiche come musei dei bambini o altre 
balle simili. Non è nessuna provocazione ma se lei davvero scende a questo... 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Consigliere Toia, lei deve fare una dichiarazione di voto. Lei deve fare una dichiarazione di voto 
sull'oggetto della delibera, tutto il resto non c'entra nulla, è fuori argomento. Forza, faccia la 
dichiarazione di voto. 
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 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Caro Presidente Silvestri, anche a lei la invito a mettersi una mano sulla coscienza e capire 
che la politica è ben altro e non anche per lei l'ufficio di collocamento per chi non sa come 
riempire il suo tempo libero dopo la cessazione dei contratti di lavoro. Quindi, la invito davvero 
ad essere rispettoso delle minoranze perché lei non ha mai avuto un briciolo di rispetto per la 
minoranza. Ma arriverà il momento in cui effettivamente... 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Consigliere Toia: deve fare la dichiarazione di voto. Faccia la dichiarazione di voto. 
 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

...ma invece lei, nella sua piccolezza, deve sempre deviare i discorsi delle persone. Quindi, 
ripeto, va bene così. Lei continua a interrompere, lei continua a fare la persona non 
democratica, lei continua a inventare posizioni all'interno di qualsiasi Regolamento e/o... ha 
Anche posizioni naturalmente dirigenziali all'interno della macchina comunale. Andiamo 
avanti così. Comunque vi invito tutti a fare una riflessione su quella che è la politica e su quelli 
che sono i danni che voi avete portato all'interno di questa Città, probabilmente danni che ci 
porteremo avanti per troppi anni. Ma arriverà il momento in cui dovrete rendere conto ai 
vostri elettroni, non ai nostri ma ai vostri. E soprattutto a voi stessi. Naturalmente non ho 
detto come voto. E' una dichiarazione di voto, quindi devo dire come voto. No? Non le 
sembra? Non le sembra, caro Presidente? Mi sembra proprio sì. Io sono assolutamente 
contrario a questa delibera semplicemente per il fatto che siamo qui oggi a dover discutere un 
punto in data del 30 dicembre per fare un Consiglio Comunale inutile dove si sperano che qui i 
soldi dei contribuenti legnanesi per far parlare 10 minuti il Sindaco di pura campagna 
elettorale all'interno di una Assise che non era chiamata ad esprimersi su questo. 
Complimenti. Sono assolutamente contrario. Potevate benissimo pensarci prima e potevate 
benissimo metterlo in un altro Consiglio Comunale e non in quello del 30/12, perché 
comunque la brutta figura e i danni li avete importati comunque in aula. Ho concluso 
Presidente. 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliere Toia. Ci sono altre dichiarazioni di voto? Non ce ne sono altre, pertanto 
possiamo passare alla votazione. 

 

 VOTAZIONE 

Potete votare. Il Consigliere Colombo Romano è arrivato. Ok. Tutti hanno votato. Con 14 voti 
favorevoli, 5 contrari e zero astenuti la delibera viene approvata. 

 

 Totale dei presenti: 19 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ██████████████ 14 
Garavaglia Paolo, Bonfrate Eligio, Borgio Sara, Sambati Valeria, Brambilla Mario, Bosetti Simone, 
Silvestri Umberto, Pigni Giacomo, Taormina Umberto, De Lea Aurora, Penati Anna, Radice Lorenzo, 
Boggiani Giuseppina, Sassi Antonio 

 Contrari █████ 5 
Laffusa Daniela, Carvelli Stefano, Grillo Gianluigi, Colombo Romano, Toia Francesco 

 Astenuti   
 

 Non votanti   
 

   
 

 VOTAZIONE 

Passiamo adesso all'immediata eseguibilità. Di nuovo apro la votazione. Prego. Ok, la votazione 
conclusa. Con 14 voti favorevoli, 5 contrari e zero astenuti è approvata l'immediata eseguibilità. 
Chiudo la votazione. Chiudo il punto all'ordine del giorno. 
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 Totale dei presenti: 19 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ██████████████ 14 
Bonfrate Eligio, Borgio Sara, Taormina Umberto, Sambati Valeria, Garavaglia Paolo, Sassi Antonio, 
Brambilla Mario, Bosetti Simone, Pigni Giacomo, Boggiani Giuseppina, De Lea Aurora, Penati Anna, 
Radice Lorenzo, Silvestri Umberto 

 Contrari █████ 5 
Carvelli Stefano, Grillo Gianluigi, Laffusa Daniela, Colombo Romano, Toia Francesco 

 Astenuti   
 

 Non votanti   
 

   
  

5 Punto 5 ODG  
PARTECIPAZIONI SOCIETARIE DEL COMUNE DI LEGNANO. 
REVISIONE ANNUALE AI SENSI DELL'ART. 20 DEL D.LGS. 
19/08/2016, N. 175. ANNO 2024. 

Punto 5 all'ordine del giorno: "Partecipazioni societarie del Comune di Legnano. Revisione 
annuale ai sensi dell'articolo 20 del decreto legislativo 19 agosto 2016, numero 175 - Anno 
2024". Apro la discussione. Si è prenotato il Sindaco Radice Lorenzo per l'illustrazione della 
delibera. Prego. 

 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Grazie Presidente. Sarò brevissimo anche in questo caso. Abbiamo, come ho illustrato, 
abbiamo illustrato in Commissione, la solita tradizionale classica delibera di fine anno in cui si, 
appunto, porta questo piano obbligatorio per norma, per normativa, in cui ci si concentra 
soprattutto sulla razionalizzazione di quelle società partecipate che non diciamo sono 
compliant rispetto ad alcuni parametri indicati dalla Legge Madia. Fondamentalmente quelle 
che andiamo ad attenzionare sono di fatto ormai le solite da qualche anno e sono in 
particolare Euroimmobiliare, per il quale si prevedono misure di mantenimento con azioni di 
razionalizzazione, e poi le società in liquidazione quelle più di diretto interesse del nostro 
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Comune, e sono Legnano Patrimonio e AMGA Sport, poi ve ne sono altre due Rocca Brivio, 
che è diciamo del gruppo CAP, e Eutelia, che è ancora in amministrazione straordinaria, un 
resto di tanti anni fa, di attività di tanti tanti anni fa di AMGA. Fondamentalmente quello che ci 
siamo detti anche in Commissione, insomma, si va piuttosto in continuità su tutte e tre le 
società, non ci sono particolari novità, se non forse un po' su AMGA Sport dove il Consiglio 
Comunale ha deliberato l'avvio della liquidazione, quindi l'amministratore, il liquidatore 
scusate, ha appunto iniziato l'attività liquidatoria. Siamo in attesa di alcune di fatto sentenze 
che poi determineranno, come dire, le somme che effettivamente potranno essere utilizzate 
per procedere alla liquidazione dei creditori. Il bilancio di liquidazione è stato predisposto, 
come dire, accantonando una congrua somma in caso di soccombenza e questa è l'unica forse 
un pochino novità. Per il resto nella relazione viene tutto ampiamente spiegato. In 
Commissione abbiamo avuto modo anche un po' di discutere sul tema di un allegato che è 
stato introdotto negli ultimi anni che riguarda alcuni servizi diciamo pubblici di interesse 
locale, sul quale effettivamente, come abbiamo avuto modo di convenire anche con diversi 
Consiglieri di maggioranza e di minoranza e con i tecnici soprattutto che hanno anche 
spiegato, siamo in una fase di transizione come detto, tanto che gli schemi quest'anno 
utilizzati sono schemi che ha proposto anche ANCI insieme al Ministero, ogni Comune si sta 
muovendo ancora un po' in maniera sparsa dando interpretazione anche un po' alla norma, 
ovviamente siamo tutti alla finestra per cercare di capire anno su anno come dovrà evolvere 
questa parte. Quello di cui sto parlando è l'appendice che trovate quest'anno indicata in 
delibera. Per il resto davvero non ci sono particolari, dal mio punto di vista, novità rispetto ai 
tanti tanti momenti dell'anno in cui abbiamo avuto anche modo di parlare di varie questioni 
delle varie partecipate. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie signor Sindaco. E' aperto il dibattito. Chi vuole intervenire si può prenotare. Non ci sono 
prenotazioni, non ci sono richieste di intervento... Ecco. Consigliere Toia Francesco, prego. A 
lei la parola. 
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 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Faccio presente che è particolarmente in ritardo il tasto per la prenotazione dell'intervento, 
l'avevo già schiacciato ma non prendeva il giallo della prenotazione. Comunque, al netto di 
questo, mi fa ridere che il Sindaco venga in Consiglio Comunale a dire "Come ho illustrato in 
Commissione". Caro Sindaco, lei non sapeva neanche di cosa stava parlando in Commissione 
tantomeno stasera in Consiglio Comunale. Penso abbia premiato per 35 secondi netti 
all'interno della Commissione poi ha risposto solo a nostre, o mie dell'opposizione, 
osservazioni. Mi spiace ma lei non ha assolutamente presentato nulla se non ha ribadito 
ancora in modo più stringato quello che ha appena detto. Un atto che arriva in ritardo, non 
c'entra ANCI, non c'entra la normativa, ma noi siamo qui riuniti oggi al 30 dicembre perché se 
questa razionalizzazione della società non fosse stata approvata entro il 31/12 dell'anno il 
Comune di Legnano sarebbe a rischio sanzione. Quindi, diciamo le cose che stanno. Le 
rispondo anche a una cosa assolutamente inesatta ma preoccupante che ha detto prima, caro 
Sindaco, dicendo che il parere dei Revisori era allegato all'ordine del giorno del Consiglio 
Comunale. Ma guardi che l'anomalia non è che io ho sollevato la mancanza di un documento 
all'interno dell'ordine del giorno, lo prevede il TUEL che lei deve mantenere la pubblicazione di 
determinati atti per X giorni, quindi non c'entra che uno era collegato al Consiglio Comunale e 
uno alla Commissione, lei non ha rispettato la convocazione della Commissione che prevede 
la pubblicazione degli atti, quindi anche per il parere dei Revisori dei Conti, per X giorni prima 
della Commissione, motivo per il quale bisogna correre ai ripari, perché il Consigliere Toia è 
brutto e cattivo ma evidentemente ha detto le cose vere e si è rifatta la Commissione perché 
non c'era il parere alla delibera. Punto. Fine. Non venga a giustificarsi, perché ogni cosa che lei 
dice dopo, gliel'ho già detto oggi in Commissione mentre lei sfoggiava il suo bellissimo 
sorrisino sulla sua faccia, lei non deve venire a dire delle cose dopo che sono successe, al 
massimo le può dire prima. Le cose dette prima si chiamano spiegazioni, quindi se lei arrivava 
in Commissione e diceva: mea culpa, abbiamo dimenticato la pubblicazione del parere dei 
Revisori nel link e nell'ordine del giorno della Commissione, vi chiediamo comunque di andare 
a visionare (inc.) Si chiama spiegazione. Se lei lo dice dopo che io vengo a dire: guardi che non 
ha pubblicato nell'ordine del giorno della Commissione il parere dei Revisori, mi spiace ma si 
chiamano giustificazioni, quindi lei continua imperterrito nelle sue inutili giustificazioni e nelle 
sue inutile prediche, che le spedisco grandemente indietro. Quindi, noi siamo qui oggi a 
parlare di una cosa che altrimenti non avremmo potuto fare. Ringraziate il link, ringraziate i 
meet, ringraziate i collegamenti perché altrimenti il signor Radice se dovesse contare le 
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persone che sono sedute fisicamente in quell'aula sarebbe... Non sarebbe, è sanzionato. Lei 
verrebbe sanzionato, perché non avrebbe nemmeno i numeri per approvare questa 
razionalizzazione della società partecipate. Questo è quanto. Le abbiamo fatto un paio di 
domande in Commissione alle quali non ha saputo minimamente rispondere, abbiamo detto 
ci dia delle tempistiche sulle liquidazioni di AMGA Sport, ci dica, l'unica cosa che è riuscito a 
fare è darci il compenso del liquidatore semplicemente perché c'è il Dottor Morelli che è 
sempre preparato, preciso e disponibile a rispondere ad ogni domanda, ma lei per il resto non 
sa nulla e nulla anche oggi si è preparato per venire a rispondere in Consiglio Comunale. 
L'unica preoccupazione che aveva era di fare questa benedetta Commissione di parlare del 
parere dei Revisori e del ritardo nella pubblicazione, o meglio la mancata pubblicazione del 
parere dei Revisori all'ordine del giorno, perché altrimenti lei oggi sarebbe sanzionato, caro 
Sindaco. Diciamo le cose come stanno. Peccato che lei abbia un Presidente del Consiglio 
Comunale che le para sempre il cosiddetto ma altrimenti lei oggi non avrebbe portato in aula 
un bel niente. Complimenti ancora per il ritardo. Ribadisco come ho fatto in dichiarazione di 
apertura complimenti per la disorganizzazione e soprattutto di vi invito davvero a fare una 
riflessione su tutto questo, perché così non va bene. Ma ormai è 4 anni che è così ma 
attenderemo. L'ha detto prima ma lo ripeto anch'io: il tempo è galantuomo. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Toia. Ci sono altri interventi? Consigliere Carvelli, a lei la parola. Prego. 
 

 STEFANO CARVELLI 
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia 

Grazie Presidente per la parola. Una nota a margine sulla questione del documento mancante 
che poi ovviamente ha obbligato l'Amministrazione Comunale ad arrivare a convocare in 
emergenza una Commissione Sostenibilità oggi alle 18:30. Ecco, io voglio far notare che forse 
il problema risiede anche altrove. Mi spiego. Da quando c'è stato un cambio da un punto di 
vista tecnologico a livello informatico di alcuni sistemi, da quando avevamo un repository 
prima dove potevamo pescare i file in maniera puntuale questo repository praticamente si è 
volatilizzato, ci sono stati diversi cambi di gestione nella modalità di invio o notifica dei 
documenti a noi Consiglieri. C'è stato un periodo in cui i documenti venivano allegati alla mail 
direttamente da, insomma, le colleghe della Segreteria Generale che puntualmente ci 



 

Comune di 
Legnano 

Consiglio Comunale del 30 dicembre 2024 
Punto 5 ODG  

PARTECIPAZIONI SOCIETARIE DEL COMUNE DI LEGNANO. REVISIONE 
ANNUALE AI SENSI DELL'ART. 20 DEL D.LGS. 19/08/2016, N. 175. ANNO 

2024. 
 

COMUNE DI LEGNANO 
 
 
 

43 

 
 

permettevano di scaricare questi file in maniera puntuale, poi c'è stato un periodo in cui 
questi file venivano allegati all'interno di una news del sito in modo tale che comunque 
potessero essere facilmente reperibili scaricandoli appunto da un link che poi veniva 
comunque notificato via e-mail e poi sempre tramite mail con un altro tipo di link che invece 
richiama semplicemente un repository temporaneo dove noi Consiglieri possiamo andare a 
recuperare questi file. Ora, qui c'è un problema serio che va oltre secondo me la mera 
dimenticanza di un file, al di là che poi fosse caricato altrove è un dettaglio che sì, per carità, ci 
dà una risposta sul fatto che si lavora in maniera strana. C'è un problema a livello di processo 
e non si riesce a capire come mai il processo è ballerino e altalenante e in questo processo 
ballerino e altalenante ovviamente è normale che si perda qualche colpo, cioè vorrei ben 
vedere. Qualsiasi dipendente a cui continuate a cambiare i processi sotto ci può stare 
insomma che dimentichi anche di allegare un file fondamentalmente, quindi non ravvedo una 
colpa da un punto di vista operativo dei dipendenti comunali ma proprio nella gestione delle 
impartizioni e delle direttive che gli vengono dati. Questo è un problema serio. A monte di 
questo problema c'è l'informatizzazione che è arrivata con delle opere di digitalizzazione che 
anziché creare valore aggiunto... O meglio, in parte hanno creato valore aggiunto ma su altri 
capitoli e altri temi non hanno creato valore aggiunto, hanno creato confusione. Questo è un 
caso. Sono stati spenti alcuni servizi, questo è sempre quel caso, e via discorrendo. Quindi, 
questo è un problema secondo me serio, inteso che è un problema sistemico che se non 
raddrizzato creerà ulteriori problemi di questo tipo, problemi magari banali ma sono problemi, 
soprattutto quando bisogna rispettare alcuni termini di notifica a livello di legge. Questo, 
insomma, è giusto segnalarlo. L'altra cosa che sinceramente lascia un po' perplessi, appunto, 
è lo stesso piano di revisione delle partecipate in quanto non comporta grossi sconvolgimenti 
e grosse novità rispetto a quello presentato l'anno scorso, quindi non riusciamo a capire come 
mai siamo arrivati così lunghi. Spesso, insomma, veniamo un attimino tacciati sul fatto che 
siamo noi disorganizzati come minoranze, che uno va da una parte e uno dall'altra, che non 
usiamo un metodo corretto e coerente per mandare avanti alcune istanze, però poi qua voi 
che siete l'Amministrazione, quindi dovreste darci un esempio già sulla programmazione, 
sinceramente non ci state dando un buon esempio. Anzi, in questo caso bisogna dirlo, va 
ringraziato il Consigliere Toia che si è accorto di un buco che banale non era ed è un buco 
secondo me che è ancora più grosso se pensiamo che probabilmente legato sotto c'è un buco 
di processo, quindi quel buco si può ripetere altre volte. Non entro nel merito poi della 
revisione perché fondamentalmente non si discosta da quanto abbiamo già discusso sia in 
Commissione che l'anno precedente. Il voto poi, insomma, lo andrò ad esplicare dopo. Grazie, 
ho concluso. 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliere Carvelli. Non vedo altre prenotazioni. Consigliere Bosetti, a lei la parola. 
Prego. 

 

 SIMONE BOSETTI 
Consigliere - Insieme per Legnano Legnano Popolare 

Grazie Presidente. Mi preme rimarcare una cosa molto molto veloce. In questo caso è vero 
che c'è un processo di cambiamento tra un sistema e l'altro, conosciamo tutti quello che c'era 
prima e ci stiamo abituando all'attuale e il resto, qui però stiamo parlando di una 
dimenticanza di un file, peraltro una dimenticanza di un file che non ne ha compromesso la 
pubblicità e la consultazione. Questo è utile e ci tengo che sia agli atti ricordarlo. Nella 
Commissione del 27, di venerdì scorso, a fronte della mancanza di questo file nei documenti 
della Commissione, riscontrato immediatamente che comunque il file era su Carbonio per 
quanto riguarda la convocazione del Consiglio e parimenti anche su CiviCam, per una 
questione di cautela ho deciso personalmente di convocare un'altra Commissione in maniera 
del tutto trasparente. Mi dispiace però, visto come stanno andando le cose non mi stupisce, 
che strumentalmente ci si voglia vedere di fronte a una gentilezza qualcosa dietro, una 
disorganizzazione. Io ci vedo semplicemente una cosa che è accaduta, un upload che non è 
andato a buon fine, ci sta credo, non è nulla di particolare, la possibilità di rimediare 
immediatamente a fronte della manifestazione del fatto che quel file era già pubblicato a 
questo errore, per cui si poteva andare in approvazione immediatamente. L'indisponibilità 
motivata e giustificata, ci mancherebbe altro, a questo è la richiesta di una nuova 
Commissione, la convocazione di una nuova Commissione in maniera trasparente e 
disponibile. Questo è stato. Mi dispiace che venga disinterpretato. Grazie. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Bosetti. Se non ci sono altre prenotazioni.... Consigliera Laffusa, a lei la 
parola. Prego. 

 



 

Comune di 
Legnano 

Consiglio Comunale del 30 dicembre 2024 
Punto 5 ODG  

PARTECIPAZIONI SOCIETARIE DEL COMUNE DI LEGNANO. REVISIONE 
ANNUALE AI SENSI DELL'ART. 20 DEL D.LGS. 19/08/2016, N. 175. ANNO 

2024. 
 

COMUNE DI LEGNANO 
 
 
 

45 

 
 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. Allora, soltanto chi non fa nulla non sbaglia, quindi qui c'è stato un errore 
ma che venga derubricato a una mera dimenticanza e che, anzi, noi non abbiamo apprezzato il 
fatto di una seconda convocazione, beh, rimando al mittente questa affermazione del 
Consigliere Bosetti e anche rimando al mittente anche la derubricazione che ha fatto di 
quanto è successo al Sindaco quando prima ha parlato. Allora, ci sono dei giorni che devono 
essere rispettati per la pubblicazione dei documenti della Commissione, questi giorni non 
sono stati rispettati per quanto il file fosse nell'ordine del giorno del Consiglio Comunale, e se 
ci fosse stata la possibilità di non fare una seconda Commissione, cari legnanesi, sappiate che 
non si sarebbe fatta. Quindi, questa dimenticanza ha portato alla convocazione di una 
seconda Commissione che io non ritengo sia stata una gentilezza bensì una necessità e 
questa seconda convocazione ovviamente ha procurato un dispendio di soldi pubblici. Ora, 
ribadisco, può succedere perché soltanto chi non fa nulla non sbaglia mai, però quantomeno 
diciamo le cose come stanno e non cerchiamo sempre di arrampicarci sui vetri e passare 
sempre per santi immacolati e questi Consiglieri di opposizione brutti, cattivi, ingrati, che 
fanno sempre disastri e che si agitano sempre di fronte a qualsiasi azione 
dell'Amministrazione. Detto questo, io sono come Consigliere Comunale fortemente in 
difficoltà e mi fa molto piacere che in maniera molto chiara il Consigliere Carvelli abbia 
spiegato le modalità con cui ci vengono mandati i documenti. Io a volte con questo nuovo 
sistema faccio fatica a reperire molte cose e rimango indietro e devo chiedere ai colleghi. 
Detto questo, spero che la situazione proceda in una maniera un pochettino più chiara e un 
pochettino più semplice per agevolare il nostro lavoro che ultimamente con questa nuova 
digitalizzazione non ha fatto altro che complicarci il lavoro e farci perdere un sacco di tempo 
nella ricerca di determine, delibere di Consiglio e documentazione. La mia domanda. Il Sindaco 
prima ha detto sostanzialmente non è cambiato nulla rispetto all'anno scorso. Mi vien da fare 
la domanda: se non è sostanzialmente cambiato nulla rispetto all'anno scorso, perché c'è 
stata tutta questa perdita di tempo da costringere addirittura a fare un Consiglio Comunale il 
30 di dicembre? Cos'è che sta succedendo all'interno del Comune? Cos'è? Oltre al fatto che 
non funzionino i server piuttosto che, cos'è che sta succedendo per cui quello che prima era 
quasi un'eccellenza nel Comune di Legnano ormai ci siamo ridotti davvero a un, come dire, a 
un livello molto più basso? Io sono abbastanza preoccupata di tutto perché non si può sempre 
arrivare all'ultimo, quindi se questa sera non avessimo fatto questo Consiglio Comunale il 
Comune avrebbe rischiato una sanzione molto molto elevata e ovviamente la sanzione è 
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pagata con i soldi pubblici. Io chiedo un pochettino più di attenzione, soprattutto un 
pochettino più di chiarezza nei confronti dei Consiglieri di minoranza, ma penso anche di 
maggioranza perché dubito che i Consiglieri di maggioranza sappiano le motivazioni del fatto 
per cui si è arrivati così lunghi a portare in Consiglio questa delibera. Non so, io spero sempre 
che le cose possano cambiare e possano essere sempre più trasparenti possibili. Anche la 
spiegazione che ha dato in Consiglio Comunale il Sindaco di questa delibera di Consiglio 
limitandosi a dire poche parole non la trovo assolutamente esauriente, così come non lo è 
stato durante la Commissione Consiliare. Non so, ci sono delle cose che non riesco a 
comprendere e che onestamente mi lasciano fortemente perplessa, perché non riuscendole a 
comprendere non riesco a capire quale sia il problema e quale sia soprattutto il problema 
delle poche parole da parte del signor Sindaco. Mi sarei aspettato un'esposizione molto più 
ampia, con delle informazioni molto più dettagliate e non quattro parole per dire: sì, AMGA 
l'abbiamo messa in liquidazione, poi vedremo e faremo. Non lo so. Comunque, spero che 
cambi il sistema e che si sia tutti molto più chiari e soprattutto che migliori questa 
comunicazione che ormai ci arriva per la documentazione sia dei Consigli che delle 
Commissioni Consiliari. Grazie Presidente. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliera Laffusa. Se non ci sono altri interventi, possiamo passare alle 
dichiarazioni di voto. Consigliere Toia, lei ha già fatto l'intervento, per cui adesso resti lì che poi 
facciamo... Lei parla con la dichiarazione di voto. Ha chiesto la parola il Sindaco. Prego signor 
Sindaco. 

 

 LORENZO RADICE 
Sindaco 

Grazie. No, volevo solo dare alcune precisazioni perché capisco che le domande della 
Consigliera Laffusa, come dire, sicuramente può esserci del disorientamento. Volevo ricordare 
intanto che l'anno scorso effettivamente eravamo riusciti a fare la delibera delle 
razionalizzazioni il 16, mi stavano ricordando la data, non me la ricordo esattamente, il 16 
dicembre e il bilancio il 19. Quest'anno siamo andati con qualche giorno in più effettivamente. 
Voglio anche ricordare però dei fatti importanti che sono avvenuti nel corso di quest'anno che 
sicuramente hanno richiesto un lavoro straordinario agli uffici, almeno tre. Il primo l'abbiamo 
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già un po' citato: tutto quel tema della revisione, del cambiamento in atto sulla normativa sui 
servizi pubblici locali, delibera che l'anno scorso avevamo fatto il 16 portandola in Consiglio. 
Sicuramente sta creando e ha creato anche un po' di attesa e anche un po' di ritardo nella 
partenza nell'elaborazione di alcune relazioni, questo sicuramente è vero, ma proprio perché 
tutti i Comuni abbiamo cercato di capire di stare un po' la finestra fino all'ultimo per capire un 
po' cosa si sarebbe mosso. Poi questa è una cosa diciamo più piccola. Le altre due 
sicuramente sono il cambio del Dirigente, quest'anno c'è stato, questo sicuramente 
comunque ha richiesto anche un periodo di assestamento, e l'altra questione è proprio il 
cambio dei gestionali, dei programmi, che sicuramente anche questi qualche elemento 
ovviamente di richiesta di adattamento e soprattutto di superlavoro agli uffici, è inutile 
negarselo, l'hanno richiesto. Gli anni precedenti perché non ci trovavamo in questa 
situazione? Ma forse semplicemente perché gli anni precedenti in questo Comune c'era la 
bruttissima abitudine, anche nei primi anni della nostra Amministrazione perché non siamo 
riusciti nei primissimi, nei primi 2 anni, 3 anni, tre bilanci a cambiare l'abitudine di approvare il 
bilancio preventivo fuori tempo massimo, cioè nell'anno successivo. Ecco. Questa cosa 
dall'anno scorso è stata invertita e quest'anno è stata confermata, per cui sicuramente il 
lavoro e lo sforzo che riconoscevo anche prima a tutti gli uffici, ai Dirigenti, ai funzionari, al 
Dottor Morelli che è qua questa sera in sala, il Segretario, tutta la struttura organizzativa 
davvero è questo, è lo sforzo di riuscire a mettere in fila tutti gli atti. Ne aggiungo uno che non 
è oggetto della presente delibera ma che aiuta ulteriormente a capire, che è il PIAO, PIAO che 
abbiamo da un paio d'anni anch'esso da approvare entro fine anno, è un atto di Giunta per cui 
diciamo non arriva in Consiglio, però è un atto molto importante. Il Piano di attività e di 
organizzazione di fatto è un po' quello che definisce appunto le attività, gli obiettivi e come si 
struttura l'organizzazione ivi inclusi una serie di piani che in passato erano sparsi durante 
l'anno e che la normativa ha riassunto, tipo quello per la trasparenza e l'anticorruzione. Sono 
tutti degli atti di programmazione molto importanti, il legislatore sta spingendo a creare, 
come dire, una sequenza per cui negli anni scorsi, 2 anni fa o l'anno scorso, non mi ricordo più, 
sono state anche rafforzate tutta una serie di sanzioni per chi non approva il bilancio o 
comunque diciamo di paletti e di vincoli che vengono messi a chi non approva il bilancio entro 
il 31/12, che si sposano perfettamente con una delle linee di indirizzo di programma di questa 
Amministrazione che era proprio quella di riuscire a dare alla struttura comunale un assetto 
tale per cui la programmazione possa essere fatta nei tempi giusti. Chiaro che se mi viene 
chiesto: ma l'anno prossimo vi piacerebbe arrivare con qualche giorno d'anticipo? La risposta 
non può essere che sì. Dopodiché ad impossibilia nemo tenetur quest'anno vi garantisco che 
per lo sforzo organizzativo che c'è stato in corso d'anno, per i cambi di gestionale e per la 
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normativa che è cambiata in corso d'anno, o meglio che in alcuni casi non è stata chiara e non 
è ancora chiara in corso d'anno, nonché tutta una serie di problematiche legate alla legge di 
bilancio dello Stato che abbiamo dovuto capire come si sarebbe sviluppata, insomma, tutto 
l'insieme di queste cose mi fa dire che è già stato ottenuto un grandissimo risultato per il 
quale, e chiudo davvero, ringrazio di nuovo il Dottor Morelli, il Dottor Serafini, la Dottoressa 
Cantù, tutto il personale diciamo dell'area ragioneria, controllo e bilancio, perché davvero è 
stato fatto un lavoro enorme. Grazie a tutti. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie signor Sindaco. Se non ci sono più interventi, passerei alle dichiarazioni di voto. 
Consigliere Toia, deve riprenotarsi se... Perfetto. A lei la parola, prego. 

 

 DICHIARAZIONE DI VOTO 

 
 

 FRANCESCO TOIA 
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo 

Grazie Presidente. Caro Sindaco, alla faccia dell'aspetto organizzativo per facilitare la 
programmazione. Se non l'avesse fatto quindi a che ora arrivava la razionalizzazione delle 
società partecipate? Per Pasqua ce l'avevamo anziché per Natale? Il Dirigente non c'entra 
assolutamente nulla, perché penso che abbia una velocità e una precisazione nell'esecuzione 
dei lavori il Segretario Generale che è assolutamente fulminea. Basti pensare quanto ci 
metteva la Segretaria precedente per rispondere a una mail, magari passavano due 
settimane. Qui nel giro di un paio d'ore massimo si ha una risposta precisa e puntuale, quindi 
assolutamente il cambio del Dirigente non c'entra nulla, anzi, vi ha agevolato, vi ha agevolato 
perché assolutamente la preparazione è imparagonabile ma la velocità con cui vengono citate 
determinate leggi o normative è assolutamente... Fa recuperare un sacco di tempo e 
soprattutto sono citate con coscienza e con cognizione di causa. Quindi, assolutamente il 
cambio vi ha agevolato. I ritardi, caro Sindaco, non venga qui poi a fare la solita predica come 
le viene molto bene, ma i ritardi sono dovuti solo e soltanto ad indirizzi politici. Punto. Lo dica 
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chiaramente. La parte tecnica non c'entra nulla. La parte tecnica è nel caso ritardataria solo e 
soltanto perché c'è una volontà politica di arrivare in ritardo. Fine. E' questo il fatto, perché se 
non ci fosse la parte politica mi creda, credetemi tutti, che i documenti e gli atti sarebbero 
puntualissimi. Invece lei deve mettere sempre il becco ovunque, con la sua supponenza, con 
la sua spocchiosità, lei deve arrivare e deve dire: no questo, no quello, no quell'altro, quindi si 
deve sempre riprendere e rimacinare tutto per volte volte volte volte volte. Quindi, non è 
assolutamente dovuto a niente se non a questioni e a volontà politiche. Punto. Fine. Lei 
adesso viene qua a dirmi che l'anno prossimo: sì, se mi chiedete di portarlo un po' prima il 
bilancio delle razionalizzate, come si dipendesse da lei, quindi anche questa è un'altra 
affermazione alla Calimero come le dicevo prima, lei dovrebbe in un qualche modo... Non 
dovrebbe neanche dirle queste cose ma viene qui a dirle con un fare quasi sorridente di quello 
che lei vuole fare e può fare su certe cose che non potrebbe neanche dire. Però le ha dette e 
va bene così. Però devo rispondere assolutamente, non volevo farlo ma lo faccio, al 
Consigliere Bosetti. Consigliere Bosetti, nessun atto di gentilezza, nessuna carineria la 
riconvocazione, semplicemente per il fatto che il Consiglio Comunale segue convocazioni, 
ordini del giorno e pubblicazioni diversi da quelli che sono per le Commissioni. Il Consiglio 
viene convocato un giorno ed è assolutamente slegata la convocazione del Consiglio 
Comunale dalla convocazione delle Commissioni. Nessuna gentilezza, caro Bosetti, nessun 
atto di, come dire, di zelo eccessivo. No, mi creda che non c'entra assolutamente niente, 
sennò col cavolo che vi alzavate durante la Commissione per chiamare il Segretario Generale 
per chiedere subito cosa avremmo dovuto fare per mettere una toppa al problema. Sì, mi 
creda che non è assolutamente quello. Infatti avete naturalmente ammesso l'errore e siete 
subito corsi ai ripari, ma non è assolutamente nessun atto di gentilezza e non è 
assolutamente una strumentalizzazione, è la verità dei fatti. Punto. Fine. E' andata così. Non 
c'era un allegato all'ordine del giorno della Commissione. Punto. Non c'entra niente che è 
allegato al Consiglio Comunale perché se il Consiglio Comunale non fosse stato convocato, 
quindi non c'era l'ordine del giorno pubblicato, cosa diceva? Andate a vederlo lì che il Consiglio 
Comunale magari è tra un mese? Non esiste. Sono assolutamente delle cose separate e ben 
diverse. Quindi, nessuna carineria e nessuna gentilezza. Per lo meno abbiate il pudore e il 
buonsenso di dire abbiamo rifatto questo, ma non per gentilezza semplicemente perché 
mancava un documento assolutamente importantissimo. Punto. Fine. Questa è la realtà dei 
fatti. Quindi, carissimi, cercate in un qualche modo almeno di non mettere la pezza più grande 
del buco, perché altrimenti non solo fate la figura di quelli che non se ne sono accorti ma fate 
addirittura la figura di quelli che non sanno neanche quali sono gli accorgimenti per evitare 
certe cose e certi errori. Un buon tacere tante volte è sempre meglio. Quindi, non solo per i 
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ritardi, non solo per le questioni ma soprattutto per la modalità con cui è stato illustrato, la 
modalità con cui è stato fatto, io sono assolutamente contrario a questa delibera. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Toia. Non vedo altre prenotazioni per dichiarazione di voto... Consigliere 
Pigni, prego. 

 

 GIACOMO PIGNI 
Consigliere - Partito Democratico 

Grazie Presidente. Allora, come direbbe una canzone: non è Rio de Janeiro ma c'è un clima 
fantastico. Siamo collegati tutti da un posto esotico chiamato Legnano, siamo qua in sette 
Consiglieri, buona parte della Giunta e della parte tecnica del Comune. Questa battuta per dire 
che, insomma, c'è chi utilizza cospicuamente, e meno male, l'uso del Consiglio Comunale da 
remoto e chi invece è in presenza. Anche perché oggi effettivamente è diciamo il penultimo 
giorno dell'anno ma per il sottoscritto è stato un giorno lavorativo, per tantissime persone è 
un giorno lavorativo, lo sarà domani e lo sarà pure dopo, perché ci sono persone che lavorano 
anche il primo giorno dell'anno. Ad esempio, nei servizi pubblici essenziali. Questo per dire che 
è inutile fare polemica sulle modalità di convocazione del Consiglio Comunale e quando viene 
fatto, perché è normale fare un Consiglio Comunale il 30 dicembre se ce n'è la necessità. Non 
parlerei nemmeno di ritardo visto che l'anno scorso abbiamo votato il 16 dicembre questo 
atto e non il 16 maggio. Personalmente ritengo questo un esempio, appunto, di 
strumentalizzazione. Oppure di enorme fastidio nei confronti, diciamo, espresso da chi magari 
si vede le sue ferie a Gressoney rovinate da un Consiglio Comunale il 30 dicembre, eppure c'è 
chi è a Legnano perché ha lavorato oggi e magari lavorerà anche domani. Eviterei quindi di 
parlare di spreco di risorse pubbliche perché le istituzioni non sono uno spreco, sono un 
investimento mi verrebbe da dire. Un Consiglio Comunale non è uno spreco. Eviterei anche di, 
diciamo, sindacare molto sull'uso delle risorse pubbliche quando esse sono disposte. Mi 
domando cosa uscirebbe fuori se andassimo a verificare quali sono le risorse spese dai gruppi 
consiliari, come vengono spese e vedere quali gruppi consiliari spendono cospicuamente le 
risorse pubbliche per interessi legittimi politici di propaganda. Quindi, starei molto attento, più 
che altro per evitare di cadere in un'enorme contraddizione. Vengo all'oggetto della 
discussione. Ecco. E' in linea con quanto è stato portato avanti negli anni passati, siamo qua a 
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parlarne perché è un atto necessario e non per volontà, insomma, non ci sono delle 
macchinazioni dietro. Suggerirei di andare oltre la lettura dell'ora di caricamento di un 
documento e del titolo del documento, servirebbe aprirlo il documento e ogni tanto leggerlo, 
perché a me piacerebbe, visto che sono in questo esotico luogo, Legnano appunto, a parlare di 
una delibera, vorrei utilizzare il mio tempo per una discussione e non per una discussione 
sulla procedura. Però rimarrò ancora una volta deluso perché molto spesso in questo luogo 
troviamo delle discussioni sulle procedure e mai sulla sostanza, perché purtroppo di idee e di 
visioni su questa Città da una parte di questo Consiglio Comunale non ne possono arrivare, 
non è che non arrivano per volontà, non ne possono arrivare perché non ce ne sono, perché 
siete solo questo, siete polemica. Grazie Presidente. Il Partito Democratico voterà a favore. 

 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie Consigliere Pigni. Ha chiesto la parola la Consigliera Laffusa. A lei la parola per 
dichiarazione di voto. Prego. 

 

 DANIELA LAFFUSA 
Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier 

Grazie Presidente. Il voto della Lega Salvini Premier sarà un voto contrario. Rispondo 
immediatamente al Consigliere Pigni che ancora per l'ennesima volta taccia le opposizioni di 
non avere idee. Ma lei Consigliere Pigni, oltre ad aver parlato di tutto tranne che della delibera 
che stiamo andando a votare in Consiglio, non mi sembra che abbia detto una parola, quindi 
evidentemente non l'ha neanche letta lei quella delibera di Consiglio. Ma lei fa così sempre. 
Tra l'altro, oltre evidentemente a non leggere i documenti e a non parlare mai in merito di 
quello che stiamo andando a votare, lei si permette di parlare di spreco che il Consiglio 
Comunale non è mai uno spreco. Me lo segno con la data e con l'ora perché la prossima volta 
che ci taccerà di aver fatto sprecare dei soldi pubblici le rinfaccerò questa sua affermazione. 
Però nella sua affermazione mi rendo conto che lei non ha proprio capito di quello di cui 
abbiamo parlato io e il Consigliere Toia, perché lo spreco era inteso non per il Consiglio 
Comunale ma per la seconda convocazione che è stata necessaria della Commissione V 
Sostenibilità per l'errore che c'è stato venerdì nel non allegare il documento dei Revisori dei 
Conti. Ora spero che abbia capito quello che stiamo dicendo da mezz'ora io e il Consigliere 
Toia. Dopodiché io non so come lei si permetta di puntare il dito contro i gruppi consiliari 
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dicendo che sprecano risorse pubbliche cospicue. Allora, io vorrei dire ai legnanesi che le 
risorse pubbliche cospicue di cui parla il Consigliere Pigni, almeno per quanto riguarda la Lega, 
e penso che sia così anche per gli altri gruppi consiliari, sono 275 euro l'anno. E mi scusi 
Consigliere Pigni se io quei soldi li ho usati per fare i blocchetti delle ricevute per fare le gite 
del mare a Cogoleto dove impegno tutto il mio tempo durante il mese di luglio per dare un 
servizio ai legnanesi che voi tre anni fa vi siete rifiutati di fare, di approvare una mozione che 
avevo portato. Mi scusi eh se non voglio rimetterci oltre al tempo e all'impegno che metto per 
oltre un mese e mezzo anche i soldi di quello. Dopodiché a che cosa si riferisca con lo spreco 
di alcune persone per cose legittime lo sa solo lei, perché guardi 270 euro, 275 euro diviso 
due sono 137,50 euro e le assicuro che ci si fa davvero poco. Questo per mettere in evidenza 
sempre i suoi sproloqui che sono inaccettabili. Poi mi viene a parlare di gente che lavora, che 
lei ha lavorato, che c'è tanta gente che lavora oggi, che lavora domani, che lavora... Ecco 
bravo, ha detto la parola magica: lavora, il lavoro. Il Consiglio Comunale, il fatto di essere un 
Consigliere Comunale è un lavoro sì, perché si cerca di dare un servizio alla collettività, ma non 
è un lavoro retribuito, quindi mi scusi Consigliere Pigni se una persona lavora tutto l'anno e 
magari nei giorni di vacanza vorrebbe andare a sciare. Mi scusi, penso sia un'aspirazione 
troppo grande che lei non possa capire. Qui nessuno è martire e nessun è santo, non dica che 
è una cosa normale fare i Consigli Comunali il 30 di dicembre perché le assicuro che nella 
storia del Comune di Legnano difficilmente troverà una data del genere. Ma noi siamo stati 
abituati a fare con questa Amministrazione anche Consigli Comunali il 27 di dicembre, quindi 
a me non stupisce nulla. Prima di parlare, di fare tutti i discorsi che non c'entrano nulla con 
quello che stiamo andando a votare ci pensi bene e la smetta di essere sempre così 
sprezzante e di esprimere sempre dei giudizi così negativi e la smetta soprattutto di dire che 
le opposizioni non hanno idee, perché lei qua da 4 anni non ha detto una cosa innovativa, non 
ha espresso un pensiero degno di essere chiamato tale. Mi dispiace doverlo offendere con 
queste parole ma lei la deve veramente smettere, perché è diventato fastidioso. Nel 
momento in cui lei vuole offendere le opposizioni abbia almeno la decenza, la decenza di 
parlare almeno per un minuto nel merito della delibera che stiamo andando ad approvare, 
almeno quello, perché altrimenti si rende davvero ridicolo. Grazie Presidente. Il voto della 
Lega sarà un voto contrario. 
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 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Grazie a lei Consigliera Laffusa per il rispetto dei tempi. Bene. Non vedo altre prenotazioni, 
pertanto possiamo passare alla votazione. Apro la votazione. 

 

 VOTAZIONE 

La votazione si è conclusa con: 14 voti favorevoli, 3 contrari e zero astenuti. La delibera viene 
approvata. Non è necessaria, non è necessaria l'immediata eseguibilità per cui chiudo la votazione 
e chiudo il punto all'ordine del giorno. 

 

 Totale dei presenti: 17 

 Risultato della votazione: Approvato 

 Favorevoli ██████████████ 14 
Bonfrate Eligio, Pigni Giacomo, Garavaglia Paolo, Radice Lorenzo, Bosetti Simone, Borgio Sara, 
Brambilla Mario, Boggiani Giuseppina, De Lea Aurora, Sassi Antonio, Sambati Valeria, Silvestri 
Umberto, Penati Anna, Taormina Umberto 

 Contrari ███ 3 
Laffusa Daniela, Grillo Gianluigi, Carvelli Stefano 

 Astenuti   
 

 Non votanti   
 

   
 

 UMBERTO SILVESTRI 
Presidente del Consiglio - Partito Democratico 

Vi ricordo che l'ultimo punto previsto non verrà trattato in quanto ritirato dal Consigliere 
Brumana, quindi si concludono qui i lavori del Consiglio Comunale. Due parole velocissime, ma 
veramente velocissime, nell'augurare un buon 2025 a tutti quanti io vorrei ringraziare della 
collaborazione da parte di tutti i Consiglieri per l'andamento di questo Consiglio Comunale, a 
volte si è lavorato in un contesto aspro ma rientra un po' anche nei canoni della politica di oggi 
questo. Per cui, auguro a tutti ancora una volta un buon anno, un sereno 2025 e ci vediamo al 
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prossimo Consiglio Comunale. Grazie a tutti, grazie ai tecnici e al pubblico che ci ha seguito. 
Grazie ancora e buonanotte. 

 


